Año VI -- Número 1.336

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 4 de febrero de 1939

é lástima...! Azaña dice que

AVANCE DEL PARTE

En Cataluña ha proseguido el brillante y rápido avance de nuestras tropas que también hoy han logrado al-canzar una gran profundidad. En el sector de Berga fueron ocupa-dos Plá de Clará y otras posiciones

al noroeste de dicha población.

Al sureste de la misma, lo han sido los pueblos de Sagás, Bonaire y San ta María de Marlés.

Al norte de Vich se ha llegado al río

Ter y en el sector de la costa, se ha ocupado Llagostera y nuestras tropas están próximas a importan-

tes objetivos. Sigue siendo derrotado el enemigo en cuantos lugares intenta oponerse a nuestro avance. y también hoy, a media tarde, se hicieron muchos pri sioneros y se han recogido grandes cantidades de armas y material

AMPLIACION DEL PARTE

abandonados por los rojos.

En Cataluña, además de los pueblos y posiciones citados en el avance del Parte, nuestras fuerzas que no descansan en la persecución del enemigo, venciendo todas sus resistencias han conquistado el pueblo de Prats de Llusanas, y las posiciones de El Grau, Casa Serraseca y otras en el sector norte.

En el sector de Vich se ha conquista-de la orilla derecha del Ter, desde la confluencia del Torrente Sorreis, hasta el norte del pueblo de Taber-

noles, que ha sido ocupado. en el sector de Montseny, se han ocu-pado los pueblos de Filagrau, San Dede de Santa Coloma de Pedro de Cercada, Santa Coloma de Farnés, Vallcanera, Franciach. Riudellots, Esterrá y San Feliú de Bo-Talleu, y en el sector de la costa, Galdas de Malabella, hallándose las tropas a la hora de transmitir el Parte, en las proximidades de Casa de la Selva, siendo su avance muy profundo, quedando a unos diez kilómetros de Gerona.

número de prisioneros registrados hoy, excede de mil cuatrocientos, siendo muchos los que aún no han pasado por los registros. Una sola de nuestras columnas ha recogido trescientos veinte muertos de los ro-

jos. Ha caído en nuestro poder un (Pasa la pág. 2).

Paris, 3.--Un periódico publica un sensacional reportaje de un correspon al suyo que se dedicó expresamente a seguir los pasos de Azaña, desde que éste entró en Francia. Dice que en su equipaje se anotaron hasta sesenta kilos de oro y piedras preciosas, y que estaba compuesto por un regular número de baules y maletas, asegurando que cualquier ministro rojo, de los recién escapados de Burcelona, arrastraba más cantidad de bultos de viaje.

Al llegar Azaña a Paris se dirigió directamente al domicilio de León Blum, donde permaneció unas tres horas. Al salir y verse atajado por el periodista que le preguntó si estaría muchos días en París, y si pensaba regresar a España, se limitó a contestar, visiblemente contrariado que él "tenía formado el decidido propósito de no volver más a España". Después, el mónstruo de la República agria tomó toda clase de pre-auciones para no ser seguido por el reportero, con objeto de que no se propalara el sitio en que se refugiaba.

de l'igueras

canas. La sesión tuvo lugar en un sótano de las caballerizas del castillo San Fernando; la presidio Martínez Barrios y actuaron de secretarios Fernández Clé rigo y el catalán Santaló. El famoso "Don Diego", tan pronto quedaron re-unidos los 62 diputados que pudo con-gregar, se dirigió a ellos, por la fuer-za de la costumbre, diciendo: "Propon go que se prorrogue el estado de alar-ma por treinta días más". Convenientemente abucheado por Negrín y sus ami gos que no habían olvidado, como él, que ya se acabó aquello de la alarma, y se había declarado el estado de guerra, Martínez Barrios prosiguió, lamen tando su turbación producida por el "estado inquietante" en que se halla la República. Concedió la palabra a Ne grín para que éste explicase lo courrido, y lo hizo diciendo que la causa ha-bia sido la falta de material de guerra (;;-!!) aunque no debía silenciar que los hombres decididos tampoco abundaron. "Pero--añadió--ya lo tengo todo reorganizado: hombres y ar-mas; ahora me ocupo seriamente de organizar dos etapas decisivas de la guerra: primera, la resistencia inven-

Barcelona, 3.--Se van conociendo de cible en Gerona; segunda, la reconquis talles pintorescos de la reunión en Figueras de las llamadas Cortes republiblaron casi todos los reunidos, prometiendo solemnemente ayudar con decisión y entusiasmo a Negrín en ese programa. En efecto...; tres horas des pués, los 62 diputados habian pasado la frontera, rumbo a Paris, que no es precisamente el camino para Alicante, que acordaron tomar si se viesen obligados a salir de Figueras.

> COMIENZAN EN BARCELONA TRA-BAJOS DE ORDENACION DE LOS VA-LORES DEL PATRIMONIO ARTISTI-CO NACIONAL

> Barcelona, 3. — Se encuentra en esta ciudad desde el 28 del pasado, el Delegado especial de la Jefatura Na-cional de Bellas Artes, con el objeto de organizar los servicios de su competencia, aparte de los que corresponden a los de recuperación y defensa del patrimonio artístico, con la cola boración de los Agentes especiales.

> Ya ha dado comienzo a su tarea, encontrándose haciendo un interesante informe que será publicado muy en

señor Kooseve

Berlin, 3.--Comentando los mane- reivindicaciones coloniales de Alemaca de No Intervención, el "Rheinische-Westfaelische Zeitung" escribe: "En los ultimos momentos de la lucha epañola, el señor Rooevelt quiere acudir en ayuda de los rojos con un "gesto" que quiere decir lo siguiente

"La victoria total de Franco, llevaría hasta el Atlántico la influencia de los Estado totalitarios, constituyendo con ello una amenaza para los Estados Uni-

Esta teoría de la "amenaza" nos es sobrado conocida. Siempre que se ha puesto a discusión el problema de las

nia, Norteamérica se ha opuesto a que Alemania vuelva a tener colonias en las costas occidentales de Africa, ale-gando que ello constituiria una "amenaza" para los Estados Unidos. El hecho de que un absurdo de tal magnitud sea repetido con semejante testatudez una y otra vez, nos hace ya suponer que el señor Roosevelt intenta mezclarse cada vez más en los asuntos de Europa con la pretensión de eri girse en juez supremo del mundo."

¡Qué ganas de hacer el ridiculo!

Kesumen catastrólico la olensiva roja en

muertos, enterrados por nuestras tropas.

6.484 prisioneros.

200 ametralladoras.

4.000 fusiles modernos.

tanques cogidos en buen estado.

32 tanques inutilizados.

12 aviones a tierra.

ty no haber conseguido poner el pie ni en una sola pulgada de terreno nuestro!

propiedad alcalde de Barcelona se está preparando regresar a la ciudad condal...

Perpignan, 4.--Las últimas noticias afirman que Negrin, a poco de regresar a Gerona, después del viaje que hizo a Figueras, se dedicó activamente a organizar sus oficinas de la Presiden-cia del Gobierno y del Ministerio de Defensa, instalándose en la antigua casa Pastor, hoy Palacio de Justicia; pero repentinamente anoche, dando muestras de gran nerviosidad, dió or-den terminante de volver a meter, en sus cajas y maletas correspondientes, todos los documentos y objetos de valor que se llevó de Barcelona. Al proplo tiempo, en su residencia particular que instaló cerca de Figueras en una casa de propiedad del señor Mateu (ac tual alcalde de Barcelona), se dedican sus familiares y empleados, por urgen-te orden telefónica, a tenerlo todo a punto de salir de viaje, en un momen to dado. Como se recordará. hace pre-cisamente cinco días, Negrin dijo a los periodistas estas palabras: "No me moveré de Gerona sino para volver a Bar

Es de suponer que todo un ministlo de la guerra y presidente de un "go-bierno legítimo", tenga palabra y la cumpla, "cueste lo que cueste". De ser así, es que Negrín prepara su equipa-

je para volver a Barcelona... ¡Qué bien! ¡Lo que se alegraría Barriobero, al verse con él en la fortale-za de Montjuich! ¡Y el actual alcalde señor Mateu, al descubrir en el equipaje "legítimo" los objetos de valor, obados en su casa del norte de Figue-

MAÑANA PUBLICARA "EL FARO"

"Derrota del bacilo de Koch"

emocionante artículo de TEOFILO ORTEGA

DE LA CRONICA DE CARMELO

Infinidad de fábricas lueron destruídas por Lister

La estela salvaje de la horda roja, queda palpitando en casi todas las ciu dades y pueblos de Cataluña. Derrotados plenamente el quinto y doce cuer pos de ejército marxistas en su ver-gonzosa huída van deshaciendo a su paso las florecientes industrias que un día fueron orgullo de la región conquistada. El saqueo y el incendio han sido las únicas consignas que se han dado a las fuerzas derrotadas y con la misma perfección y refinamiento con que martirizaron a sus víctimas, así se han regodeado con la tea incendiaria.

A Sabadell, centro fabril de inter nacional renombre por los paños famo-sos que en sus fábricas se confeccio-naban, antes de abandonarla Lister en vió una de sus columnas.

El mismo en persona preguntó a unos tranquilos vecinos de la población dónde se hallaban las fábricas importantes y al llegar a ellas las rociaron con petróleo y prendieron fuego; pero el rapidísimo avance de nuestras gloriosas tropas evitaron que se se en conserva en c riosas tropas evitaron que se consu-mara tamañana barbarie y providen-cialmente se salvaron de las llamas nu merosas edificaciones

Medio millón de kilos de lana que se hallaban depositados en la "Lanera Es pañola", se salvaron de la catástrofe gracias, a que estaban depositados fue ra de la ruta por donde huian los foragidos.

En Granollers, ardía la mejor fá-brica de algodón de la comarca del Valles; y en otras fábricas, los esqueletos de sus hierros retorcidos denota-ban que la dinamita y la tea habían consumado el crimen.

Tarrasa ha perdido una gran par-te de sus industrias y en el pueblo de Llinas del Valles la barbarie roja ha culminado en la más espantosa sal-vajada perpetrada por la horda ven-cida y sin freno cida y sin freno.

Incendiadas sus fábricas totalmen-te, situaron en el centro de la ciudad un camión cargado de trilita con una mecha encendida, y cuando la horda, ebria de crimen, abandonabá el pueblo, lo hicieron saltar produciéndose la explosión. Las casas mejores situadas en aquellos lugares reventaron por la onda explosiva y más de 30 víctio la onda explosiva y más de 30 víctimas inocentes pagaron con sus vidas. Se trataba de ancianos y enfermos que no pudieron abandonar el lecho y que fueron carbonizados. Toda la comar-ca presenta un aspecto desolador y los viejos obreros fieles a su oficio claman bajo las huellas humeantes de sus pobres viviendas sin poder contener las lágrimas que afluyen a sus ojos sur-cados ya por innumerables arrugas: ¿De qué viviremos ahora? claman los desgraciados obreos, gente modesta y sencilla; y en sus preguntas angustio-sas se adivinan la grandes tragedias de unos hogares sin pan y una maldición a flor de su labios.

Pero poco les queda a los rojos por destruír en lo que todavia detentan de territorio español, Nuestras tropas van conquistando aceleradamente la última provincia catalana y divisan a sim ple vista la ciudad de Gerona de la que no les separa diez kilómetros. Hoy ha sido conquistada Casal de la Selva, pueblo famoso por su industria corbe terroporer y que portenes el por cho-taponera y que pertenece al par-tido judicial de Gerona, promesa in-mediata de la victoria definitiva que se ha de dejar sentir muy pronto. (Logos).

¿Queréis tomar un café exquisito? FOMAD EL QUE ELABORA CONSTANTINO COSSIO

GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA

PARTE OFICIAL DE GUERRA

del Cuartel General del Generalisimo

(Viene de la pág. 1).

depósito con quinientos mil litros

de gasolina. En Berga hay una fábrica de carburo de calcio, con gran cantidad de ma

Entre los prisioneros de las brigadas internacionales que han pasado por los registros establecidos en el fren te de Cataluña, figuran Parlu Wi-lliam Cekoslor, polaco; Ivaroch Ed-vin, alemán; Lohmer Ernest, ale-mán, los tres cogidos en Mollet, Ahmed Ben Mohamed, de Tánger, Mathinsut Valentín, polaco, y Berk-man Lambert, belga.

En Extremadura se ha llevado a cabo hoy otra rectificación a vanguardia de nuestra línea derrotando al enemigo que dejó en nuestro poder dos-cientos diez muertos y trescientos

sesenta y dos prisioneros.

Desde que los rojos comenzaron su ofen siva en este frente con grandes efectivos el quebranto que han sufrido sin que hayan conseguido ni una sola pulgada de nuestro terreno ha

redactado en ligueras

LOS HUIDOS ROJOS SE TIRAN LOS

TRASTOS A LA CABEZA

Pero, aparte de esto, conviene exa-minar el manifiesto. En él se dice, en-tre otras cosas: "La caída de Barcelo-

na crea al Gobierno y al pueblo español una situación grave, la más grave desde el comienzo de la guerra".

nómeno que, hasta ahora, los cabeci-

llas marxistas se empeñaban en ocul tar a las mesnadas rojas. En el orden internacional, acusan la actitud de Francia e Inglaterra, ha ciendo a estos países culpables de sus

Los del grupo comunista, más ade-lante, en el referido manifiesto, denun cian ante la clase obrera la huida de

cian ante la clase obrera la huida de Largo Caballero, exponiéndola en éstos términos: "Ahora corona con su deserción su anterior obra criminal".

Finalmente, se dirigen ataques violentisimos contra Companys y otros ge rifaltes del mundillo bolchevique, dando además grandes gritos en ruego de que se cumplan la unidad proletaria y la disciplina de las masas.

De todo esto se deduce que los ro-

De todo esto se deduce, que los ro-jos han hecho público su desastre y que, entre los huídos, se tiran los tras-

El manifiesto lo han confeccionado los comunistas en Figueras, mirando

de cerca la frontera francesa, y ello

nos demuestra, una vez más, que en la parte de allá, ninguno sabe resis-

tirse a la fuga precipitada.

derrotas.

tos a la cabeza.

Por fin se dan cuenta de este fe-

sido muy considerable, y hasta el día de hoy han dejado en nuestro poder seis mil quinientos veintiseis muertos que han sido enterrados por nuestras fuerzas, seis mil cuatrocientos ochenta y cuatro prisioneros, más de doscientas ametralladoras, fusiles ametralladoras, fusiles ametralladoras, fusiles ametralladoras. doras, fusiles ametralladores, unos cuatro mil fusiles de reptición, doce tanques cogidos, otros treinta y dos inutilizados, depósitos de municiones, morteros y otro material de guerra. Además se les han derriba-do en este frente doce aviones seguros, y tres probables.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de hoy ha sido bombardeado y ametrallado el aerodromo de Bañolas, alcanzando e incendiando seis aviones de caza, rojos, y en com bate aéreo han sido derribados dos

Salamanca, 3 de Febrero de 1939. -- III Año Triunfal. -- De Orden de S. E.--El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Un manifiesto comunista Los presos del Castillo de Montjuich

Relación nominal de los presos que han sido libertados por nuestro Ejército

Los comunistas han redactado un manifiesto en Figueras, en el que acusan de deserción a los dirigentes de otras organizaciones y al propio comité rojo. Lo más curioso es que Uribe y demás "apóstoles del comunismo", cuando se produjo la caida de Barcelona, tampoco se encontraban en la capital catalana: habían buscado ya refugio al lado mismo de la frontera.

Pero, aparte de esto, conviene exa-Francisco Casas Mana, de 28 años; Ramón Casas Mana, de 31 años; José Puig de Mora Marcel, de 36 años; Francisco Borfop Sola, de 32 años; Eduardo López Grado Tort, de 29 años; Jaime Brunet Sola. 31 años; Antonio Cap devilla Gálvez, 31 años; Pedro Bonavia Puig, 27 años; Vicente Planas Picoford, 23 años; Sebastián Durán Quet glas, 21 años; Francisco Santiago Rodríguez, 33 años; Marcelino Bautista Basbon, 12 años; Pedro Español Torrades, 31 años; Enrique Temosa Sese, 31 años; José Terra Parrache, labrador; Antonio Grau Coleo, 38 años; Miguel Comas Canesella, 38 años; José E. Vidal Sevilla, 54 años; Felipe García Alcalde, 20 años; Victorino Sánchez Sanez, 19 años; Juan Rosel Codinuche, tornero; David López Piqueras, litógrafo; José Puig Corce, 27 años; Miguel Tubau Nadal, 54 años; Juan Torres Arrar, 22 años; Pedro Masaes Dra 32 años; Belfín Espanel Parra, 20 años; Juan Travenet Torres; 31 años; Enrique Caixach Comellas, 36 años; Juan Guro Camps, 32 años; José Donat Andreo, 42 años; Manuel Orririu, 38 años; Pedro Orte Orte, 30 años; José Maria Masipp de Barceló, 25 años; Ramón Nugent Culilles, 20 años; Francisco Beloraguer Morre, 23 años Andrés Grau Grau, 22 años; Manuel Ovisch Drait, 32 años; José Marguino Boch, 38 años; José Glosell Castan, 31 años; Juan Maner Carrera; José Artigas Torres, 31 años; Frades Lilbres, 27 años; José Canalejas Camples, 22 años; Juan Pasplans Coderch, 27 años; Diego Martín Sánchez, 17 años; Pedro Hosta Cace, 21 años; Vicente Marsal Bárbara, 24 años; Andrés Frades Lilbres, 27 años; José Canalejas Camples, 22 años; Juan Pasplans Coderch, 27 años; Pedro Hosta Cace, 21 años; Jaime Guardiola Rique, 27 años; Alfonso Coll Campital, 31 años; José Cort Simón, 30 años; Paulo Rives Torres, 30 años; Floren-Francisco Casas Mana, de 28 años; Ramón Casas Mana, de 31 años; José Puig de Mora Marcel, de 36 años; Fran Rique, 27 años; Alfonso Coll Campital, Anuncie en este diario 31 años; José Cort Simón, 30 años; Paulo Rives Torres, 30 años; Floren-

DE LA CRONICA DE GUERRA DE "EL TEBIB ARRUMI"

la Justicia Dios no se escapa

Con el mismo impetu que camina-ron sobre Lérida, Tarragona y Barce-lona, marchan hoy nuestros bravos soldados por la provincia de Gerona, encontrándose ya tan sólo a unos diez kilómetros de ella. Trepan, siempre en tusiastas, por los estribos pirenáicos, venciendo la resistencia del enemigo y las enormes dificultades del terreno aún otras mayores, las del estado at-mosférico, pues por aquí, cuando no llueve, nieva. Los vientos helados de las cumbres azotan con fuerza y hay que tener el pecho de estos valientes y dentro, el corazón inflamado de patriotismo, para enfrentarse con ellos.

Así, con la mayor ejemplaridad, los cuerpos de Ejército de Seo de Urgel y del Maestrazgo, aguantan en las ope-raciones, para el mejor servicio de Es-

Además de la cosecha de prisione-ros hecha hoy, entre los que se cuen-tan muchos internacionales, se ha recogido mucho material.

Las noticias del campo rojo nos informan que es un hecho la desaparición del "gobierno" transhumante, y que tras la reunión de lo que ellos lla man Parlamento, se adoptó el acuerdo de abandonar Cataluña, y por aire o en submarinos, trasladarse a Alicante, en donde seguir celebrando sus "tenidas" y aconseigado siempre la recipios. das" y aconsejando siempre la resis-tencia, con la esperanza de que pue-dan aprovechar el saqueo de algunas

casas, robándolas sin reservas.

Pero ninguno de estos cabecillas ha sido tan listo como Prieto, el "bue no" de don Inda, que como todos saben, hace tiempo marchó a la américa española y resulta que la américa española y resulta que la américa. ca española y resulta que ha aprove-chado el viajecito de placer, adquirien do varios millares de hectáreas de te-rreno entre Santiago y Valparaiso, por la modesta suma de cuatro millones de pesos.

A Prieto le apestaba, según decia, el olor de la alpargata, porque había nacido para gran señor. Entre la pro-piedad de "El Liberal" de Bilbao y la

piedad de "El Liberal" de Bilbao y la de los terrenos americanos, la elección no ha sido dudosa, y por eso se ha sacrificado por los derechos del hombre y la defensa de la democracia.

Los cabecillas quieren que la guerra se alargue, para aprovecharse, mien tras los pobres milicianos engañados, las mujeres famélicas y niños en la mayor miseria, se entregan al más do loroso éxodo. Ellos, con su artimañas, tal vez escapen de la justicia de los hombres, pero de la de Dios no escapa nadie. nadie.

tino Sendez Alvarez, 20 años; Esteban Salvador Canals, 38 años; Julián Garca Martínez, 46 años; Francisco Colón Vinas, 27 años; Ismael Curto Fontanel, 23 años; Francisco Ague Segre, 31 años; Ramón Martorrell Llovers, 30 años; Enrique Tamardo García, 22 años; Felipe Risont, 24 años; Juan Gelavert Solé, 31 años; Francisco Moreno Tapia, 24 años; Fernando Gimeno Galván, 25 años; Rafael Vázquez Maure, 24 años; Manuel Castaño Pizarro, 43 años; José A. Morxe Torruella, 34 años; Enrique Rombusch Usanch, 38 años; Francisco Guitart Neya, 38 años; José Baldu Llocho, 34 años; Santiago José Baldu Llocho, 34 años; Santiago Latorre Camallonga, 38 años; Alberto Guin Capatey, 35 años; José Bimbau Granjel, 41 años; Antonio Castane Dela, 47 años; Salvador Valls Conesa Sán chiz, 43 años; Teodoro Bona Pata, mecánico; Félix Pascual Cart, 25 años; Santiago Fernández Caball, 31 años; José Teller Chichilla, 23 años; Félix Santiago Fernández Caball, 31 años; José Tellér Chichilla, 23 años; Félix Tello Chino Hilla, 33 años; Jesús Gómez Moreno, 23 años; Jaime Viña Pujol, 17 años; Ramón Villaginer Cabret, 20 años, labrador; Daniel Villaginer Cabret, labrador; José Castell Duro, labrador; Francisco Alsina, labrador; Antonio Aguila Andreu; José Torres Traveset, 28; Ramón Colet Travesset, 18; Vicente Costa Cubil, 21 años; José Tanes Tanes, 20 años; Juan Tanes Truvenet, labrador; Benito Tranes Truvenet, labrador; Benito Tranes Truvenet, 20 años; Adolfo Mata López, 25 año.

Goliat

es un Cemento Portland artificial

de producción nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

DEPOSITARIO EN CEUTA, TETUAN Y LARACHE:

Casa BAEZA HERMANOS

(Continuará)



matanalera la dis trato a leute an la pode del low muto suamy was 14 Mars 19 28

PERFILES HISPANO-MARROQUIES

elapa de

estancamiento

Deciamos ayer que la obra política en Marruecos encauzada por el gene-ral Primo de Rivera se estancó, a cau-sa del advenimiento del régimen re-

No es caprichoso el aserto. Lo sa-bemos todos. Nuestra Zona, en la que se había dejado sentir un ritmo ace-lerado de acción en todos los as-pectos. experimentó entonces un gra-

ve retraso. Una razón innegable motivaba es-te suceso: la ausencia de una política de continuidad. Mientras aquí, en Afri ca, laboraban muchos hombres de buena voluntad, que hoy siguen sirvien-do con lealtad firme los sagrados in-tereses de la patria, los fantoches de aquella fingida democracia, traída y llevada por todos los vientos del país, queriendo hacerse pasar también co-mo "apóstoles africanistas", sólo bus-caban el anulamiento de planes y de

programas, para hacer prevalecer sus "ideas de gobierno".

Y así se registraba el hecho absurdo de que al mismo tiempo que era aprobado un sistema de autonomía re-gionalista a Cataluña, con todo el apa-rato de iniquidades separatistas, cau-sando con ello a la unidad nacional una ofensa tremenda, se boicoteaba una ofensa tremenda, se boicoteaba nuestra obra de Marruecos. Sin criterio definido, de una manera arbitraria y sin tener en cuenta para nada la necesidad de estudio. se mutilaban los presupuestos de Africa, volcando, sin embargo, la vitamina económica, extraída de nuestra Hacienda, con destino, por ejemplo, al sostenimiento de lo que exigía la puesta en marcha de la cacareada reforma agraria...

Pasaba el tiempo y los múltiples

Pasaba el tiempo y los múltiples problemas que reclamaban urgente solución, dormian el sueño de los justos. Marruecos sufría entonces el dolor de una vida sin horizontes. La agricultura, sometida al triste desbarajuste de una absoluta carencia de Coordinación: la enseñanza entregada coordinación; la enseñanza, entregada al deber de secundar las fétidas esencias laicas; el comercio y la industria, sin la garantía de una tutela orientadora y responsable. y, en una palabra, multitud de cuestiones que no encontraban la preocupación oficial.

Durante el proceso de todo esto, advertíase que a cada cambio de gobierno, correspondía con el nombramiento de un nuevo representante en Marruecos, la puesta en vigor de un

"nuevo método político"

El balance de la etapa no pudo ser más desastroso. La sentida realidad de un estancamiento y la tolerancia de un derrotismo malvado, que, al socai-re de las luchas de partido, trataba de fomentar nuestro prestigio inter-

llustres huéspedes

Pasaron la tarde de ayer en nues-tra ciudad el Excmo. Sr. Ministro de la España Nacional en Tánger, don Juan Peche Cabeza de Vaca, acompañado de su distinguida esposa doña Carmen Primo de Rivera. regresando entrada la noche a la capital del Protat tectorado, siendo cumplimentados por la Jefe Provincial de la Sección Femenina de la Falange Española Tradicio-nalista y de las J. O. N. S.

Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

Colaboradores de EL FARO

españoles musulmanes

Por Miquel Rivas de l'ina

Correspondiente de la Real Academia de la Historia.

Nuestro Caudillo, en unas decla-raciones recientes menciona sus propósitos de proteger a los musulmanes de nuestra Zona de Protec-torado en Marruecos, protección, que además de ser merecida como agradecimiento a su magnífica actuación durante la guerra, resulta series debida como a compatriotas que son en realidad porque aquellas familias tetuanies que conservan la llave de su antigua casa de Granada como símbolo de noble abo lengo, llevan sangre española. según demuestra Zurita. (Anales de la Corona de Aragón-1669), cuan-do dice que en el Concilio de Vie-na, celebrado en 1311 se trató de extender el Cristianismo, y los embajadores de Jaime I de Aragón informaron que los habitantes de Gra nada eran 200.000, casi los cuales tenían antepasados cristianos, y 50.000 eran renegados, encontrándo-se además 30.000 cautivos cristianos que trabajaban en provecho de los musulmanes.

Esta situación se explica porque entonces el nivel económico de vida era más elevado en las ciudades musulmanas que en las de los cris-tianos, constituyendo las primeras un poderoso foco de atracción para estos. Cuando más adelante los mo-narcas cristianos consiguieron ex-tender sus armas por tierras musulmanas, aquellas familias, que llevaban varias generaciones profesando la religión mahometana, no podían volver a la nuestra sin ser calificados despreciativamente como cris-tianos nuevos, y prefirieron some-terse al edicto de expulsión. trasiadándose a Marruecos donde conservan sangre española, más o menos mezclada.

Por el contrario, los sabios de Córdoba, los artistas de Sevilla, los poetas de Granada, ejercieron una gran influencia de ambiente musulmán sobre nuestra cultura especifica nacional. No tan sólo los andaluces, sino también los huertanos de Murcia y de Valencia conservan costumbres tipicamente mu sulmanas y el dialecto que se ha-bla en la isla de Ibiza contiene gran número de palabras de origen ma-

Augusta, como aureolada por la gloria que ha conquistado su hijo, isu niño!, al morir luchando como los hombres luchan: dándolo todo, cuando es llegado el momento difícil en que todo lo exige esa bella y seductora dama que se llama "vic toria de las tropas de Franco".

Resignada, como cristiana y como española que sabe sobreponer el deber al dolor, y la entereza ejem plar al abatimiento y al desconsuelo.

Así hemos visto, esta tarde, des-cender del "Ciudad de Algeciras", a esta madre española, doña Africa Romero, viuda de Rallo, tras el ca-dáver de su alférez don Francisco, el niño bien querido de todo Ceuta que, reflejando pesadumbre en gestos y semblantes, se ha congregado en el muelle para recibirlo, acompañando con sus demostraciones de afecto y condolencia a los afigidos familiares.

¡Madre española!: mientras usted se esforzaba en ahogar un so-llozo, y su pañuelo batallaba secan-do lágrimas, para que bien resplan deciera la entereza de una patricia que puede decir con orgullo: ¡Ca-taluña, para tu salvación, yo dí un hijo!; el periodista advirtió que mu chos pañuelos hacían otro tanto, entre los reunidos en tono del duelo, y en nombre de cuanto vió y observó, la reitera la expresión ge-neral de la pena y la tristeza que en toda la ciudad se nota hoy por la pérdida de un hijo predilecto que lo ha querido para sí la Historia.

Ubjetivos y defensas del comunismo

Como en todas sus cosas, el bolchevismo tiene una doble verdad en lo que se refiere a su programa: uso interior y uso exterior. Por ejemplo, el bolchevismo habla exteriormente de tentativas de paz y asegura que no efectúa ingerencia alguna en los asun tos interiores, de los demás paises. efectúa ingerencia alguna en los asun tos interiores de los demás paises, mientras interiormente sigue electrizando a las multitudes con promesas cosmopolitas y planes de revolución mundial. Y. a pesar de que este hecho es confirmado por la experiencia, no falta todavia en Europa quien dude de las miras internacionales del bolchevismo y del peligro que representa para las naciones civilizadas.

La táctica bolchevista de hoy es diversa de la de ayer: a la violencia destructora ha sucedido una astuta y sabia penetración que explota las alian zas con los partidos locales, entabla compromisos con fuerzas heterogéneas si no contrarias, empleando camoufia

si no contrarias, empleando camoufia ges de ocasión. El comunismo no des-deña de aliarse con el socialismo, la democracia y hasta con ciertos secto-res del catolicismo social.

res del catolicismo social.

Con el fin de descrientar a los diversos ambientes, el comunismo asume diversas formas y coloraciones: moderado, constitucional y respetuoso con la propiedad entre los franceses, se convierte en desenfrenado sim bolo de destrucción anárquica y sanguinaria en los países de centro América. Es irredentista y nacionalista en tre los pueblos de color, masón entre los masones y mistico entre los místicos. Pero el objetivo final es siempre identico para todos ellos. idéntico para todos ellos.

En el xx aniversario de la revolu-ción de octubre, el jefe del Gobierno soviético Molotov, anunciaba a los pueblos: "La revolución mundial ha comenzado ya. no rompiendo de un solo golpe toda la cadena, sino pro-vocando el desenganchamiento de cier tos apillos del capitalismo"

tos anillos del capitalismo."

Sea cual fuere la táctica adoptada, los pueblos no deben dejarse narcotizar por las apariencias y deben ejercitar hasta el fondo su derecho de defense Las apariencias antiques antiques apariencias apa defensa. Las apariencias antiguas y re cientes deben recordar a todos la rea-lidad de los fines y medios del comunismo que, al menos en la última fase, vuelve a la tradicional brutalidad destructora.

Hé aquí la documentación de las insurrecciones armadas que, después de la revolución espartaca de Alema-nia y la de Bela Kun en Hungría, re-sultan de los datos oficiales obtenidos de fuente comunistra

de fuente comunista.

En abril de 1919 la doble tentativa revolucionaria en Munich, dirigida por Landauer, Lipp y Wadler, la primera; y por Levine-Nissen, Levien y Toller.

y por Levine-Masser, la segunda. En 1920, la de Max Holz en Vog-tland y el ejército rojo en el Ruhr. En 1921, la guerrilla comunista en Alemania central.

En septiembre de 1923, la insurrec-ción en Hamburgo.

En diciembre de 1924, la insurrec-

ción en Reval. En 23 de octubre de 1926 comienza la serie de revueltas comunistas en Oriente. En 22 de febrero y en 21 de marzo de 1927 se registran la segunda y tercera tentativa de insurrección en Shanghay. En diciembre del mismo año se verifican las insurrecciones comunistas en Cantón y en la China me-

ridional.

En 27 de febrero de 1933, como señal de la insurrección comunista armada, es pasto de las llamas el palacio del Reichstag de Berlín.

En febrero de 1934 tiene lugar una violenta revuelta e nViena dominada después de algunos días de lucha.

(Pasa a la página siguiente)



EL SENOR

Jon Manuel Kamírez Toledo

Ha fallecido en el día de ayer, a los 64 años de edad, después de recibir los Auxilios Espirituales

R. I. P. Su desconsolada esposa, doña Antonia Molina Martin; hijos, Carmen; Antonia; Dolores; Manuel (Gerente de Construcciones y Muquinaria, S. A.); Francisco y Africa; hijos políticos don Juan Castro Fernández y don Salvador Medina Rodríguez; nietos y demás familia

Al participar tan sensible pérdida, RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendra lugar, en el día de hoy, a las 13'30 horas, por lo que les vivirán agradecidos.

Vivía: Pasaje Fernández, 7. No se reparten esqueias.

(Viene de la página anterior)

ción comunista en España.

En abril de 1935 se registra una re-vuelta comunista en Cuba. En mayo del mismo año estalla otra en Filipi-

En los primeros meses de 1936 se registra un conato revolucionario en la América centro-meridional.

Poco después comienza la lucha que, si no detiene la actividad preparatoria comunista. distrae sus energias más vigorosas.

Los mencionados episodios de la lucha comunista han sido, en su ma-yor parte, verdaderas insurrecciones armadas, realizadas con todas las reglas del arte, fruto de la preparación militar del Kominter, y tienden siempre a posesionarse de las partes vitales de la ciudad o de la nación, desencadenando las más atroces violencias y aprovenhándose de la supresencia cias y aprovechándose de la sorpresa

Su fortaleza proviene de la sorpresa. Su fortaleza proviene de la crisis social y económica y de la debilidad de los partidos de derecha que, a causa de sus rígidos dogmatismos, caen en la impopularidad, empleando igual mente sus falsas promesas para abrirse camino entre la clase obrera, que espera del comunismo el paroiso tenera del comunismo el paroiso tenera. espera del comunismo el paraiso terrestre. Con tales medios el comunis-mo se propone la conquista del mundo entero.

Aparte de ese que podría llamarse el plan oficial, existe la propaganda subterránea. Millares son los vehículos de esta propaganda, innumerables son los intelectuales burgueses que se presentan a hacer el juego a los comunicias.

Los pueblos que han pasado por el peligro comunista y que ya se hallan inmunizados, pueden servir de punto de referencia a todos aquellos pueblos que quieran ahorrarse los horrores y estragos que lleva consigo el paso del comunismo por los países civilizados vilizados.

En el leatro Lervantes

Marta Eggerth es una de las actrices europeas que gozan de mayor y mejor popularidad. Posee, además de su preciosa y bien timbrada voz que le han llevado a la cúspide de la fama, un dominio absoluto de la escena y una extraordinaria simpatia. En este nuevo film, demuestra una vez más todo cuanto decimos anterior

mente, superando a creaciones anterio res y ofreciéndosenos en la plenitud de su arte inigualable. Los llenos que registró el teatro Cervantes el día en que fué estrenado son también lo bastante elecuentes tante elocuentes.

Budapest, la bella capital húngara y tierra natal de Marta, con ese Da-nubio Azul que tanto popularizara Franz Lehar, sirve de marco adecua-do a la trama de esta cinta. llena to-

Lo único que podemos lamentar es que se halla exhibido un solo día. Pero esperamos que la empresa del Cervantes habrá observado como nosotros las excelencias de esta verdadera joya cinematográfica y procurará ofrecerla nuevamente al público ceutí De hacerlo, no le regatearán su agradecimiento todos cuantos gusten de decimiento todos cuantos gusten de buen cine y de buena música..-G.



En octubre de 1934, la primera ac- ¿l'enemos en la Zona del Protectorado, Delegación del Gobierno madera de cedro, en abundancia?

Una importante entidad nos dolo y compraría grandes cantidades

Hemos recibido para su publicación mismas, no es, ni con mucho, la que en la página "De Unos a Otros" que necesitamos, teniéndonos forzosamenpor exceso de original de la actualite que decidir por la madera de cedro. dad diaria, dejamos de publicar, una carta de la más importante casa es-pañola de fabricación de acumulado-res. Nos dice, entre otras cosas lo que

sigue:
9 de enero 1932.-III Año Triunfal.
Metalurgia y Electricidad.
Plazas del General Mola, 25 y 27.

La Coruña. Muy señores nuestros:

"Para el montaje de los acumuladores, desde tiempo inmemorial, se ha venido utilizando un accesorio llamado separador, el cual era importado de Norte América. La clase de madera utilizada por aquellas importantísimas fábricas era el cedro, madera que se da en su primera calidad, en Califor-

A partir de la iniciación de nuestro Clorioso Movimiento hubo naturalmen te que suspender las relaciones que teniamos con aquellas casas, y como quiera que sin este accesorio es imposible montar ningún acumulador, mon tamos una sección especial para la fa-bricación de este artículo, empleando en ello una serie de maderas de estos alrededores.

Desgraciadamente la calidad de las

Ya lo saben los interesados: y también los que tengan algún conocimien to de la materia y puedan contribuir a fomentar la industria nacional: la autarquía española que todos debemos

Independientemente de las gestiones de otra índole que haremos, para complacer y ser útiles a nuestro comunicante, damos publicidad a la noticia, suplicando la colaboración de

Librería

Prensa extranjera, Biblioteca Circulante. Figurines. Libros de texto

NOTICIAS LOCALES

DE LA PENINSULA

Procedente de España llegaron ayer tarde en el barco correo, el comerciante de la localidad don Hugo Bassadone, acompañado de su distinguida esposa que viene algo mejorada de las dolencias que le aquejan, lo que ce-lebramos deseando que esa mejoría va

DELICADA

Sigue delicada de salud la esposa del oficial primero de este Ayunta-miento don Rogelio Díez Añino, sin-tiendolo y deseándole una rápida convalecencia.

FUNERALES

Ayer tuvo lugar en el santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa, un solemne funeral por el eterno desdo a la trama de esta cinta. Hena toda ella de atractivos, y en la que el
aficionado al buen cinema y a la buecanso del teniente de Regulares de
aficionado al buen cinema y a la buecuta núm. 3, don Juan González Fer
ná música tiene motivos sobrados pana música tiene motivos sobrados para prodigar sus más cálidos elogios.

Y por España el día 3 de febrero del

año 19337.

Al piadoso acto concurrieron además de los familiares, una representación de compañeros del Cuerpo a que pertenecía el finado, constituyendo una gran manifestación de duelo. A su apenada madre y demás fa-

milia expresamos nuestra condolencia uniéndonos en sus oraciones.

LOS SIETE DOMINGOS DE SAN JOSE

En la iglesia de San Francisco de nuestra ciudad y a las siete de la tar-de. darán comienzo mañana domingoejercicio de los siete domingos de

Habrá exposición de S. D. M., San-Rosario, ejercicios, gozos y reserva. Dado el número de fieles devotos, de esperar que la concurrencia a sea nutridisima, suplicando a todos la asistencia.

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

Lapítulo de sucesos

ACCIDENTE DEL TRABAJO

Fué asistido ayer por el doctor de guardia de la Clínica de Urgencia, el obrero empleado en la Agencia Partida de esta ciudad, Francisco Duarte Pérez, de 41 años de edad, y natural de Ronda, el cual presentaba una heria contusa en la región superciliar iz quierda de carácter leve, según prescripción facultativa del mencionado doctor.

CLINICA DE URGENCIA

Ayer fueron asistidos en este benéfico establecimiento: Rafael López Murcia, de 54 años, natural de Málaga, al que se le apreciaron varias erosiones en la pierna izquierda, producidas casualmente, siendo su estado le-

-También fué asistido de una contusión en la muñeca derecha el niño de 12 años de edad Antonio López Pérez, pronosticada como leve.

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impues-to del Timbre a cargo del anun-ciante. Pago adelantado

CASA para dormir y habitación amue-blada, para caballero. Teniente Pa-checo, 14. -- Ceuta.

COMPRAN y venden muebles usa-dos. Pasaje Recreo, n.º 25. -- Ceuta. ¿DESEA usted vender sus muebles? Llame al Teléfono 8-1-3.

SE VENDEN varios muebles semi-nuevos. Duarte 3, segundo.

PERDIDA. Se ruega al que haya encontrado un reloj de pulsera de señora. marca "Cima", lo entregue en esta Administración, por lo que se le gratificará espléndidamente.

PERDIDA de una pluma estilográfi-ca, con cubierta de dublé, en el trayecto de Agustina de Aragón a Plaza Torrijos. Se ruega su entrega en Administración "FARO". Gratifica-

ALQUILARIA piso tres habitaciones con o sin cuarto de baño. Razón en esta Redacción.

SE VENDE un despacho completo, casi nuevo. Razón en esta Adminis-

VENDEN muebles habitación. Teniente Pacheco. 12, primero.

Nacional en Leufa

SUSCRIPCION "AUXÍLIO A POBLA-CIONES LIBERADAS"

Donativos recbiidos hoy:

Donativos recbiidos hoy:

Suma anterior, 28.350'60.

D. Cecillo Rodríguez Rodríguez, 5 pe setas; don Abelardo Miquel y familia, 10; don Enrique Ostalé González, 100; don Ildefonso Martínez González, 2; don José Lozano Gómez, 5; don Antonio Palomino Palacios, 5; don Jesús Arizaga Gorbea, 25; Casa "Ayuso. Sán chez Aranda y C.ª, 100; doña Remedios Miquel, 3; Compañía Española de Industrias y Comercio Atlas, 1.000; don José Molet Navas, 5; don Jacob Bencid Benitach, 25; don José Baró Alegret, 5; don Baldomero Castillo, 5; don Aureliano González Vera, 15; doña Ana Ortega Portillo, 5; don Pedro Cabezas Guardia civil, 5; doña María Ortega Portillo, 2; don Juan Cardentey Moll. 25; don Matías Carmona, 25; don Luis Delgado Villalba 25; don Cándido Leria Lanzac, 25; Heredera de Diego Utor 25; don José Nayarro Galiana, 25; don ria Lanzac, 25: Heredera de Diego Utor 25; don José Navarro Galiana, 25; don Agustin Francisco Martínez Medina, 25; don Juan Bernal Carrasco, 5; do-ña Alejandrina, Catalina y Dolores Mo

Personal de la Administarción de Correos

Don Angel Moreda Urbano, 10; don Cayetano Méndez Camacho, 10; don Carlos Banderas Rebollo, 7; don Juan Lara Lara, 5; don Manuel Morales Ma dueño. 3; don José Elez Villarroel Ruíz 5; don Juan Elez Villarroel Guerra, 3; don Manuel González López, 3; doña Julia Rubio López, 5; doña Carmen Martín Moreno, 2; doña Leonor Martín Moreno, 2; don Carlos Banderas Camara, 3; don José Gómez Muñoz, 5; don Juan Rodríguez Carmona, 2; don Ramón del Río Durán, 3; don Antonio amón del Río Durán, 3; don Antonio Rubio Magias, 3; don Andrés de André Aranda, 2; don Jocinto Motells de Vela, 1; don José Lercegui Sebastián. 5; don Antonio Gálvez Gálvez, 1; don Bonifacio Benítez Leiva, 2; don Eduardo Camúdez Aguilar, 2; don José Alba Chicote 1

Camúdez Aguilar, 2; don Jose Alba Chicote, 1.

Don Diego Duarte Megina, 1; don José Toledo Cano, 1; don Francisco He rrera Gómez, 1; don Martín Valera Garcia, 1; don Rafael Alonso Díaz, 2; don Manuel Elez Villarroel Guerra, 2; don Wenceslao Viázquez Guixaró, 5; don Rafael Villatoro Salido. 1; don Antonio Cantero Toledo, 1; don Rafael Varo Sánchez, 1; don José Cancas Arias, 1.

Suma y sigue, 29.959'60.

Ceuta, 3 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal.

Año Triunfal.

El Deelgado * * *

NOTA

Por oren de la Superioridad. la sus-Por oren de la Superioridad, la sus-cripción de auxilio a Cataluña libe-rada, se cerrará el día ocho. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta, 3 de Noviembre de 1939. — III Año Triunfal.

EL DELEGADO

Saludo a Franco. ¡Arriba España!



ACTUALIDAD

ANTE EL GRAN MATCH DE MAÑANA

La clasificación del torneo regional sur produce vértigos; el calendario, ex travios; el pasado, añoranzas; y el por venir, intranquilidad, que casi se trueca en fiebre. ¿Qué sucederá mañana en nuestro Stadium Municipal? ¿El Cádiz? ¿El Ceuta?

Este encuentro llega en el momen-Este encuentro llega en el momento critico; cuando el equipo local está
más necesitado de los dos puntos y
cuando el Cádiz. un nuevo triunfo en
campo contrario le ácarrearia la seguridad de su clasificación. Estamos,
pues, en vísperas de uno de los más
interesantes partidos de la competición. A la valia de ambos contendientes hay que añadir lo que para cada
uno de ellos significarian una victoria,
y los dos puntos que ésta lleva consigo. y los dos puntos que ésta lleva consigo.

Los conocedores a fondo del conjunto gaditano aseguran que lo me-jor del once es el trío defensivo y su línea medular. Y que, para conseguir derrotarle, es necesario contar con una delantera rápida y decidida, que logre desbordar aquellas líneas y no se ande con miramientos en el área de peligro.

con miramientos en el área de peligro. ¿La tendrá mañana el Ceuta-Sport? Desplaza a nuestra ciudad el equipo del Cádiz el mismo cuadro que hace seis días arrancó un empate al Xerez en el terreno jerezano. Un gran cuadro en el que sobresalen el agilísimo guardameta Pedrín, el medio cen tro ex-sevillista Segura, la pareja defensiva Núñez-Soto, el admirado medio centro que fué del Athletic Club de Tetuán, Mateo II y los veloces exteriores Lis y Espinosa de los Monteros.

A este once, el Ceuta-Sport ofre-cerá seguramente este otro: Guilla-món; Rey. Sosa; Pino, Padrón; Abad, Tatono, Acosta, Seman o Muñoz Bra-

La animación que existe en nuestra ciudad por presenciar este trascenden-tal encuentro futbolístico es realmente extraordinaria, rebasando a todo lo previsto. Da buena prueba de ello el hecho de que el pasado jueves, al aparecer sobre la pantalla del Teatro Cer vantes el anuncio del partido, original de nuestro buen amigo Garzón, numerosos espectadores prorrumpieron en aplausos.

Nosotros, siempre deseosos de orien tar debidamente a la afición, hemos de advertir que el match dará comien-zo a las 3'30 en punto de la tarde y que, para facilitar la adquisición de localidades, se abrirá una taquilla en el Bar Kin, que expenderá entradas hasta las dos y media de la tarde.

OUT

M domingo, 5 de febrero de 1939. III Año Triunfal CAMPEONATO REGIONAL SUR (Temporada 1938-39)

Interesantisimo partido entre:

CEUTA-SP

NOTA.—El encuentro comenzará a no y pastas.

3'30 en punto.

Por nuestra parte, nos es también

las 3'30 en punto.

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

SEPELIO DE

tos a sus casas.

Así volvió en la tarde de ayer a
Ceuta—su pueblo natal—Paquito Rallo Romero, a quien en plena juventud. y durante brava lucha por la libertad de su Patria, le tocó ofrendar su alma a Dios.

Paquito Rallo, caballero Alférez legionario y nuevo héroe, ha rendido su vida joven para buscar en la eterni-dad el reposo a la vez que, con alegría inefable y sobre el cielo de la España azul, ser otro más de los vigi-lantes de las rutas gloriosas de nuestra Patria.

Su alma, pues, de niño, en cuerpo fuerte como su espiritu de soldado español, desde allí arriba nos habla con fe encendida del supremo fin en la tierra: El de ir a juntarse con los que cayeron y ocupar en el cielo el pues-to que Dios a cada héroe tiene reservado.

Paquito Rallo, repetimos, Paquito Rallo, repetimos, volvio muerto en la tarde de ayer a su casa. A esperar su cadáver que venía envuelto en la bandera de España y sobre cuyo féretro se colocaron varias coronas con dedicatorias sentidas de su madre, tíos. otros familiares, así como de sus compañeros legionarios, acudieron al muelle, además de nutridas representaciones del Fiércinutridas representaciones del Ejército, Marina, Clero, entidades particula-res, multitud de personas de todas clases sociales que aún recordaban su no muy lejana estancia en Ceuta, en disfrute de permiso, mientras conva-lecía de su última herida que recibie-ra; y terminado el cual, volvió ansio-so a incorporarse al frente, al mando de sus soldados.

Acompañaban al cadáver desde la Península, su querida madre, doña Afri ca Romero, viuda de Rallo. sus her-manos, don Tomás Rallo, teniente de

Los héroes suelen regresar muer- la Legión; y sus cuñados y tío, Alférez don Jesús Romero, Teniente médico, Así volvió en la tarde de ayer a don Claudio Romero y Alférez médico, don Manuel Zurita.

La presidencia del duelo la forma-ban el Delegado del Gobierno Nacioban el Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta; camarada don Jacobo Guitart; el Alcalde de la ciudad, don Fernando López-Canti; Sr. Vicario Capitular, D. Emilio F. Hernández; Comandante de la Marina, D. Vicente Pérez Baturone; Jefe Local de Falange, camarada Rosende; Coronel de Estado Mayor, don Emilio Peñuela; Jefe de la Circunscripción Occidental, Coronel Sr. Anel y Ladrón de Guevara; Comandante de Regulares, Sr. Pardini; Director de los Agustinos, y los cuñados del fallecido, don Claudio Romeñados del fallecido, don Claudio Romero, don Antonio Rallo, don Manuel Zu-rita, el Comandante de Estado Ma-yor, don Manuel Chamorro y el hermano don Tomás Rallo.

En representación de su Excelencia, el General primer jefe de las Fuer zas Militares de Marruecos. asistió al acto el Capitán Ayudante, señor Re-

villa. La comitiva funebre, después de hacer un descanso frente a la Iglesia del Santuario de Africa para ser cantado un responso, siguió el itinerario de cos tumbre, siendo su paso por las calles una contínua lamentación ante la pér dida tan sentida y por la que nosotros nuevamente reiteramos la expresión nuevamente reiteramos la expresión de condolencia, a la distinguida dama doña Africa Romero, ejemplar madre española; a sus hermanos, tíos y demás familia, toda ella tan conocida y estimada en Ceuta; diciéndoles que el recuerdo de tan digno y valeroso joven militar, perdurará entre los que le conocimos en vida, y no duden que siempre que se le nombre, con el alma en los labios gritaremos:

Paquito Rallo Romero ¡Presente!

muy grato ofrecer nuestra cordial fe-licitación a los camaradas Leonor Mo-

rán Valero y Antonio Cazalla Morales.

EN BROMA Y EN SERI

No, si mirando las cosas, le está bien a "esos" franceses, que les paguen con reveses sus ayudas perniciosas.

Se empeñaron en mandar rojos, rojos y más rojos, y a algún sitio sus despojos tenían que ir a parar.

¿Qué lugar más adecuado que el tubo de la frontera? Costumbre es muy verdadera salir por donde se ha entrado.

El remediar tantos males es dificil, lo sabemos; mas, ¿qué quieren, que carguemos con los internacionales?

¡Anda por ahi! Eso, ¡ni en broma! Bastante nos ha costado el haberles arreado pueblo a pueblo y toma a toma.

Oue los recoja Stalin, con León Blum, el Canallero y algún que otro Carnicero; pues nosotros, jalla plin!

Recibimos solamente al español que enganado, sus manos no haya manchado con sangre del inocente.

Esta clase de espuñoles puede venir cuando quiera, que en España les espera blanco pan y muchos soles!

ANGELIN.

Entregas de Medallas de la Medahuía

En la tarde de ayer se celebró en el despacho de S. E. el Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta, el so-lemne acto de la entrega de las medallas de la Medahuia y títulos en su grado de caballeros, a la camarada Leonor Morán Valero, Jefe del Come-dor de Auxilio Social en la barriada del Principe y a don Antonio Cazalla Morales, secretario de S. E. y Delega-do Accidental de Trabajo.

Al acto asistieron además de los be neficiados con tan preciada distinción las camaradas Jefe Local accidental y secretaria de la misma, Delegado de Auxilio Social y administrador de dicho servicio, secretario local, secretario de Orden Público y representación la prensa.

Por el Sr. Guitart de Virto, en re-presentación del Excmo. Sr. Gobernador General de las Plazas de Soberanía, les fué colocada la medalla de la Orden de Caballeros con que han sido distinguidos, felicitándolos cordialmente por ello en nombre del Alto Co-

mente por ello en nombre del Alto Co-misario y en el suyo propio.

Las camaradas Leonor Morán Va-lero y Antonio Cazalla Morales, expre saron a S. E. el Sr. Delegado del Go-bierno, el profundo agradecimiento que sentían por tan elevada distin-ción, prometiendo hacerse siempre dignos de ella dignos de ella.

Luego, fueron obsequiados los presentes por el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, con un vaso de exquisito vi

TELEFONO 1-4-1

Y EL FENIX ESP

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864)

DOMICILIO LEGAL: BILBAO (edificio de su propiedad,) ARENAL, 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta:

Interesante conferencia sobre las misiones de China

Mañana domingo, día 5. dará, Dios mediante, una conferencia en el Tea-tro Cervantes el Rvdo. P. Andrés Be-rengueres, Franciscano misionero, so-bre las misiones en China, donde el ha permanecido por espacio de 15 años dedicado a su apostólico ministerio.

Ilustrará con proyecciones su intesante conferencia que tendrá lugar en el día y teatro antes citados, a las 11'30 de la mañana.

En Tetuán donde habló no ha mu-cho, el teatro estuvo lleno y obtuvo resonante éxito su charla.

Acudid, pues mañana a las 11'30 al Teatro Cervantes y estad seguros que os alegraréis, y mucho, de haber asis-

Fiscalía de la Vivienda

AVISO IMPORTANTE

Vistas las dificultades con que algunos señores propietarios y adminis-tradores de fincas urbanas han tropezado para dar cumplimiento a mi avi-so de fecha 16 de enero pasado en el que interesaba se diera cumplimiento unos impresos que existen en esta iscalía para dar cuenta de cuantos partidos o locales estuvieran o estén actualmente cerrados, desalquilados o desocupados, se concede un nuevo plazo para cumplimentar ese requisito, que terminará el próximo día 15 del actual mes de febrero, transcurrido el cual sin haber dado cumplimiento a lo que se ordena, se pondrá el hecho en conocimiento de las Autoridades su periores para la imposición de las san

Año Triunfal.

El Delegado Fiscal

SE RECIBEN ESQUELAS MOR-TUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

Habiendo llegado ya los calenda-rios de la Sección Femenina, se pone en conocimiento del público que se ha-

Falange Española Tradi-

cionalista y de las Jons

SECCION FEMENINA

AVISO

en conocimiento del público que se ha-llan a la venta en las Delegaciones Lo-cales de Prensa y Propaganda (S. F.) y en esta Delegación Provincial, al pre-cio de 4 pesetas. Este calendario está hecho a base de huecograbado y con la organización de la Sección Femenina y está editado por Prensa y Propaganda Nacional.

Ceuta, 24 de enero de 1939.—III Año Triunfal. — La Regidora provincial de Prensa y Propaganda, María Angeles de Veraza.

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 4 DE FEBRERO DE 1939 III Año Triunfal

Servicio económico de señores oficiales para la semana entrante

Semana: Alférez don Fidencio Pa-samar Giraldos.

Imaginaria: Otro don José Piñeiro

Servicio para mañana

Guardia de Prevención.—Comandan dante de guardia: Alférez, don Fiden-cio Pasamar Giraldos.

Imaginaria: Otro don Alfonso Mo-

reno Sánchez.
Sargento: Jefe de Falange don Angel Macías Núñez.
Otro: Id. don Francisco Díaz Guz-

Cabo: Angel Martín Alvarez. Otro: Pedro Rodríguez Núñez. Corneta: Juan Vilches Fuentedura. Ocho falangistas de la Centuria de

Servicio control: Alférez don Alfonso Moreno Sánchez.

Visita Hospital y control: Un cabo y un falangista de la segunda Falange segunda Centuria.

El Alférez Ayudante del Sector

D. C. A.

ciones a que haya lugar. Ceuta 1 de febrero de 1939. — III Construcción de Refugios

Recaudado en el día de hoy, 1.950'00 Total recaudado hasta la fecha pe-setas 425.942'60.

Triunfal.

Ceuta 3 de febrero 1939.-III Año

El Secretario

general de España

El Cardenal Primado felegrama

Zaragoza, 3. -- Con motivo del hallazgo de una corona en Barcelona que se dice pertenece a la Virgen del Sa-grario de Toledo, el Cardenal Primado doctor Gomá, ha enviado un expresivo telegrama a S. E. el Caudillo ex-presandole su sentida admiración por las victorias alcanzadas y haciendo al mismo tiempo, fervientes votos porque estos éxitos sigan presidiendo a todas sus empresas.

Por su parte, S. E. el Generalisimo Franco, ha contestado a tan alta dig-nidad eclesiástica en idénticos términos de cordialidad y patriotismo.

HACIA EL MEJOR FOMENTO DE LAS INFORMACIONES SOBRE ECONOMIA

Sevilla, 3. — Conforme a las indi-caciones hechas por el Ministro de la Gobernación sobre la creación de un organismo de Agencias españolas de noticias internacionales, de alta significación económica, celebrose hoy una reunión previa en la Cámara de Comer cio asistiendo representaciones de todos los gremios.

Esta mañana, el gremio de fabrican tes de licores, bajo la presidencia de don Eduardo Jiménez Cruz, acordó cooperar con eficacia a tal iniciativa conforme a las normas dictadas por el mismo.

PROSIGUEN LAS VICTORIAS DE LAS TROPAS DE FRANCO

San Sebastián, 3. — Las tropas de Franco continúan avanzando victorio-samente hacia los objetivos señalados por el mando.

Las fuerzas de la costa han con-seguido hoy grandes conquistas siendo paralelo el avance de las del centro y sur, que prosiguen sus triunfos después de la ocupación de la importante ciudad de Berga.

Se han recibido noticias del frente catalán según las cuales como en días anteriores, han sido cogidos al enemi-go grandes cantidades de material y de prisioneros.

REPARTO DE COMESTIBLES A FA-MILIAS HUMILDES

Sevilla, 3. — Por iniciativa de la Ca ja Nacional de Casas Baratas, para Mu tilados, heridos y familias humildes, se celebro esta mañana un acto extremadamente simpático.

El coronel Auditor de Guerra señor Bohorques y el Gobernador civil señor Cadenas Camino, estuvieron en la calle Evangelista y otros lugares haciendo personalmente un adecuado reparto de cestas y comestibles entre las familias modestas que ocupan las viviendas económicas nómicas.

Los favorecidos tuvieron palabras de honda gratitud por el obsequio recibido, aclamándose frenéticamente a España, al Caudillo y al General Queipo de Llano.

Bruno Mussolini es esperado en Jevilla

Sevilla, 3. -- Esta capital va a te-ner como huesped de honor a Bruno Mussolini, hijo del Duce quien llegará hoy en unión del coronel italiano con quien realizó el famoso raid Roma-América del Sur, en los célebres "Ratones verdes".

Bruno Mussolini realiza un vuelo de ensayo comercial a América del Sur en un aparato marca Saboya 83, con capacidad para sels tripulantes y tri-pulado por él mismo.

ANTE LA CREACION DE UN GRAN AEROPUERTO EN SEVILLA

Sevilla, 3. — Se acentúa con grandes caracteres el ambiente favorable a la creación en Sevilla de un granaeropuerto terminal de las rutas euro-

peas.

El vizconde de Casa González impulsor de este interesantísimo proyecto ha dado una magnifica conferencia, tratando de los positivos beneficios que proporcionarian al prestigio de nuestra economía creyéndose que la iniciativa podrá realizarse prontamente. (Agencia Española).

LLEGAN A LA CAPITAL CATALANA TREINTA CAMIONES CON VIVERES ENVIADOS POR LOS SEVILLANOS

Sevilla, 3. — Por noticias llegadas a esta ciudad, se sabe que la expedición de treinta camiones de víveres, organizada por "Auxilio Social" para su reparto a nuestros hermanos catalanes, ha llegado ya a la ciudad de Barcelo-

Los comestibles han sido entregados inmediatamente para su rapidísima distribución, siendo los expediciona rios sevillanos recibidos con indescriptible entusiasmo por los barceloneses, testimoniándose el inquebrantable afec to que úne a Cataluña y a Andalu-

Pagaban con lichas de braban en monedas de plata o en alhajas

Barcelona, 3. -- Se van sabiendo cosas extraordinarias del Sindicato de cosas extraordinarias del Sindicato de la Alimentación, que durante veinte meses controló todos los hoteles, fondas, pensiones. restoranes, cafés y bares. Su primera medida "de gobierno y administración de dichos establecimientos públicos" consistió en acuñar unas "monedas" de estaño, con un grabado de cuchara, cuchillo y tenedor entrelazados, y con las cuales devoltan los cambios de todo pago que resibían de los parroquianos. Más tarde cibían de los parroquianos. Más tarde, cuando la moneda oficial roja perdió easi todo su valor, el Sindicato de la Alimentación, de acuerdo con un Comité gastronómico, en el que se unían los sindicatos de la C. N. T. y de la U. G. T., impusieron la condición precisa para servir comida, la de que su importe fuese pagado o bien con mo-nedas de plata o bien con alhajas de oro y pedrería fina.

Ultimamente lo que vendían al público eran los víveres que, como donativos, les enviaban los comités izquier distas del extranjero. El negocio era distas del extranjero. El negocio era redondo: los precios de artículos que nada les costaban. eran los adecuados para cobrar en joyas: un litro de acei-te, 300 pesetas; una docena de hue-vos, 225 pesetas; un kilo de arroz, 75 pesetas; un bote de leche condensa-da, veinte pesetas y así por el estilo.

REFORMA DEL ARTÍCULO SEGUNDO DEL DECRETO SOBRE SUBSIDIO A LAS FAMILIAS DE LOS COMBA-TIENTES

Burgos, 3. — En el Boletín Oficial del Estado aparece el siguiente decre-

El artículo segundo del decreto de 25 de abril de 1938 sobre subsidio a las familias de los combatientes queda redactado en la forma siguiente:
"Para tener derecho a los beneficios

"Para tener derecho a los beneficios del subsidio será preciso:

a) Que el causante del derecho al subsidio sea cabeza de familla o sostén único y principal de ella con su trabajo personal.

b) Estar movilizado en el Ejército o Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, para primera línea, siempre que la movilización le impida dedicarse a sus ocupaciones profesionales. profesionales.

c) Que los beneficiarios, por con secuencia de la movilización del cau-sante, carezcan de ingresos o los ten-gan insuficientes para las necesidades de la vida. Se entenderán incluídas en este apartado todas aquellas personas que carezcan en absoluto de bienes, beneficios y rentas de todo orden, incluso de trabajo, así como también los que tengan unos y otros en cuantía insulciante para reunin el intraca dispuisante para reunin el intracación. suficiente para reunir el ingreso dia-rio que según el número de parientes a mantener le correspondería, confor-me al artígula terrora del artígula terrora. me al artículo tercero del presente de-

También tendrán derecho al subsi-dio los cónyuges y parientes de los com batientes que hayan sido declarados in útiles por Tribunal Militar, como con-secuencia de enfermedad contraída en el frente. Será preciso, al efecto, que en el expediente de concesión de beneficios del subsidio figure certificación de aquel Tribunal en que conste dicho extremo."

Nota de la Laja de Subsidios para el men de Subsidios familiares

correspondiente. Incumbe a los traba-jadores llenar el impreso que les será facilitado en el Ayuntamiento o Dele-gación Sindical y presentarlos su em-presario para que lo avale y confirme. previa certificación del Ayuntamiento de su residencia sobre el mismo de la de su residencia sobre el mismo de la certeza de los extremos contenidos en

En este mes de febrero, la Caja Na cional de Subsidios familiares debe conocer todas las declaraciones que son base de la calificación y medida de los subsidios correspondientes.

La función tutelar que un buen em presario debe ejercer sobre el trabajador tiene ahora para hacerla efectiva, velando por sus intereses y procurando que por ignorancia, desconocimien to o error, no dejen incumplida sus trabajadores o tardiamente satisfecha, al obligación que en este respecto tie-

El empresario debe solicitar de sus trabajadores la declaración de familia, debidamente requisitada, argumentan-

doles la esencial condición que encierra en la percepción de subsidio. Unos trabajadores a otros, deben ilustrarse en los conceptos que deben suscribir para que el subsidio sea muy pronto el premio que el Estado con-cede a la fecundidad de la familia es-pañola y trabajadora.

EN LOS CINES DE BARCELONA

Barcelona. 3. — Al día siguiente de la ilberación de Barcelona, el Departa-

S. A. I.

RETRATO OFICIAL

(Exclusivas Calatayud)

Leuta-letuán

Pedidos:

CASA CALATAYUD

Santander, 3. — La Caja de Subsidios para el Régimen Nacional de Subsidios familiares, ha facilitado, para su publicación, la siguiente nota:

"Es condición esencial que cada tra bajador, antes de percibir el primer sub sidio cubra su declaración de familia correspondiente. Incumba a la familia contrata de Cinematografía, cooperando así al rápido restablecimie to de la normalidad, en aquella fecha procedió a la apertura de salas de espectáculos cinematografía, cooperando así al rápido restablecimie to de la normalidad, en aquella fecha procedió a la apertura de salas de espectáculos cinematografía, cooperando así al rápido restablecimie to de la normalidad, en aquella fecha procedió a la apertura de salas de espectáculos cinematografía, cooperando así al rápido restablecimie to de la normalidad, en aquella fecha procedió a la apertura de salas de espectáculos cinematografía, cooperando así al rápido restablecimie to de la normalidad, en aquella fecha procedió a la apertura de salas de espectáculos cinematografía. cooperando así al rápido restablecimien to de la normalidad, en aquella fecha, procedió a la apertura de salas de espectáculos cinematográficos.

Han venido funcionando dichas sa

las, que dedican sus sesiones a la pro-yección de noticiarios y documentales yección de noticiarios y documentales de propaganda. A estas sesiones en que se muestran al pueblo barcelonés la vida de la España nacional, las figuras del Movimiento, las escenas memorables de la guerra y las victorias del Caudillo, asite toda la ciudad, que acla ma, incesantemente, estos elocuentes astimpulos de la presentidad relativamente. testimonios de la prosperidad y de la gloria nacionales, mostrando en forma indescriptible su profundo y sentido en tusiasmo patriótico.

La presencia de autoridades y gene rales del Ejército en estas sesiones es acogida por el público, con las más vi-vas demostraciones de entusiasmo.

Un hecho que ha llamado poderosamente la atención es el que se proyectase, al segundo día de entrar las fuerzas libertadoras en la capital de Cataluña, el film que recoge las escenas de la liberación, y que ha sido realiza-do en los laboratorios de Barcelona, puestos rápidamente en marcha por el Departamento de Cinematografía con este objeto.

VICENTINO RESTORANT VICEN I'INO PASTELERIA VICENTINO

Teléfono 4-9.

SON DETENIDOS EL INSTRUCTOR DE LA CAUSA DEL GENERAL GODED Y EL DIPUTADO FEDERAL BA-RRIOBERO

Barcelona, 3. — Las autoridades na cionales han detenido al indivíduo que actuó como juez instructor en la causa seguida contra el General Goded, que también cooperó al fusilamiento de varlos oficiales del Ejército.

También ha sido detenido el diputado federal Eduardo Barrlobero cau sante de la muerte de muchos bravos falangistas, que fueron por él juzga-

Alhajas

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS. OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

Esmerald

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

tormación general del Extranjero

Llegan a la frontera trancesa varios camiones con obras de arte robadas por los

Paris, 3 .-- Comunican de Perpignan que varios camiones transportando valiosas obras de arte han llegaido a di cha ciudad, procedentes de la zona ro-ja española, esperando el permiso del Gobierno francés para internarse en el

Los vehículos en cuestión traen cuadros que han sido sacados de los Mu-seos nacionales y especialmente del de Barcelona.

Parece ser que la conservación de es te tesoro artístico correrá a cargo de las autoridades francesas y que serán devueltas a España tan pronto finalice la guerra.

COMENTARIO FRANCO Y JUSTICIE-RO A LAS VICTORIAS NACIONALES EN CATALUSA

* * *

Roma, 3.—Lo hace el importante pe riódico romano "Il Corriere della Seen la siguiente forma:

ra", en la siguiente forma:

"Es evidente que en Cataluña el enemigo ha recibido un golpa mortal en la cabeza. El resto del cuerpo como el de los reptiles y los gusanos, podrá todavía conservar un resto de vitalidad, podrá aún moverse y agitarse; pero la muerte no puede tardar. Catapero la muerte no puede tardar. Cata-luña está virtualmente en posesión del vencedor. No sabemos si y como podrá ser intentada una resistencia al pie de la cordillera pirenaica, valiéndose todavía, una vez más, de los abasteci-mientos procedentes de Francia, sin embargo, estas resistencias "in extre-mis" son de breve duración. Aperte de las graves párdidas de hambres y de las graves pérdidas de hombres y de armas, y de la indefectible depresión moral, los rojos pierden con Barcelo-na el mayor puerto y el más activo centro industrial de España; pierden almacenes y depósitos; pierden, en fin, su mayor campo de aviación, el ver-daderamente insustituible de Prat de Llebregat. Su inferioridad aérea, hasta ahora relativa, se convierte así en

Queda todavia la vasta zona centro oriental de la península, que compren-de Madrid, Valencia y el centro mili-tar de los rojos, Albacete. Pero es evidente que solucionado el asunto cata-ián, Valencia, que se encuentra al al-cance de la mano de los nacionales alineados casi junto a Sagunto, no tar dará en seguir la suerte de Barcelo-na. Entonces, los rojos habrán perdido casi la disponibilidad del mar.

NUEVOS INCIDENTES ENTRE COMU-NISTAS Y CARABINEROS EN LA FRON TERA FRANCESA

Perpignan, 3.-Informan de la zona roja española que crece la agitación

tipo comunista. En Port-Bou, donde el populacho hambriento asaltó los camiones de viveres, se originaron violentisimas refriegas entre los elementos extremistas y los carabineros. (Agencia Españo-

SE CREE QUE SUIZA RECONOCERA MUY PRONTO AL GOBIERNO DE BURGOS

Berna, 3.-Se confirma la impresión de que Suiza estudia el inmediato re-conocimiento oficial del Gobierno de

En los círculos autorizados de esta capital se asegura que las gestio-nes en este sentido van muy adelantadas, y que tal suceso se registrará muy en breve. (Agencia Española).

OTRA MANIOBRA BURDA DE LOS ROJOS INTERNACIONALES

Berlín, 3.—Las radios británicas pro palaron ayer la referencia de la se-sión de las Cortes celebrada en el cas-tillo de Figueras, bajo la presidencia de Barrios y Negrín. En dicha referen cia aparecen unas declaraciones del presidente del Comité soviético de Es-paña, doctor Negrín, según las cuales este ha afirmado que tanto Alemania como Italia habían vendido armas a los rojos. La prensa alemana manifics-ta su sorpresa ante tales noticias pro-paladas, que carecen en absoluto de ve racidad y extrañan que las emisoras inglesas y americanas se hagan eco de ellas cuando saben muy bien que no pueden ser ciertas, y que se trata de una nueva maniobra de los rojos para procurar sembrar la descontianza hacia estas dos naciones que nunca pen saron ni han de pensar en suministrar armas a los bolcheviques de España.

LA POLICIA INGLESA CREE HABER ENCONTRADO UNA PISTA PARA DESCUBRIR A LOS TERRORISTAS IRLANDESES

Londres, 3.—A consecuencia de las explosiones ocurridas hoy, la policia in glesa ha iniciado sus pesquisas anun-ciando haber encontrado dos pistas que les ha de conducir a la detención de al gunos miembros del ejército republicano irlandés, autores de aquellas explosiones.

final de la interesante conterencia pronunciada por el ex Embajador de Uhile

París, 3. -- Ampliando la informaca Internacional de esta capital, el fi-nal de la misma, fué tan interesante como el principio. Así se expresó en último término, el señor Núñez Mor-

"Algunos centenares de personas fueron borradas de las listas de eva-cuación, sin motivo alguno, sin alegar que habían sido condenadas ni que eran objeto de acusación alguna.

Más tarde, empezó lo que podía llamarse la "especulación gubernamen-tal", sobre el derecho de asilo. Así, por ejemplo, el 30 de marzo de 1937, el sub-secretario del ministerio de Estado, Ure ña, dirigió una nota al encargado de Negocios de la Legación de Paraguay. dispuestos a modificar las condiciones puestas para la evacuación de sus refugiados, condiciones que eran extremadamente duras. Sin embargo, todo po-día arreglarse, si el Gobierno de Ma-drid hubiese obrado con buena fe.

He aqui la nota firmada por Ureción que dimos ayer sobre la confe-rencia pronunciada por el señor Nú-ñez Morgado, ex embajador de Chile en Madrid, en la Academia Diplomáti-en la nota 63, circular 230 (hoja 32) a que me ne referido: Vistas las cir-cunstancias, muy especiales, indicadas en la nota 63, circular 230 (hoja 32) de la Legación del Paraguay, y en el deseo de contribuir, sea cual fuere el sacrificio, al mantenimiento de la sim patía y de la buena amistad tradiciona les, entre los dos países; estariamos dispuestos a modificar las condicianes, en el sentido indicado en dicha nota "si" por su parte. el Gobierno de el Paraguay consintiera en dar ciertas garantías, tales como la concesión in-mediata del "placet" para el represen-tante que el Gobierno de España nombrara cerca del Gobierno paraguayo y la no tolerancia en el territorio de este país de los representantes de la "Jun ta facclosa" de Burgos".

INDIGNACION EN LOS ESTADOS UNIDOS POR LA ACTITUD ADOPTA-DA POR SU PRESIDENTE

Wáshington, 3.—Continúa la indig-nación pública contra Roosevelt a con secuencia de las denuncias de un senador quien afirmó que el presidente de los Estados Unidos ha cedido al Gobierno inglés la patente de un nuevo modelo de avión de bombardeo que to davía era un secreto en los circulos militares yanquis. Ante tal hecho los militares han manifestado su descontento, ya que se sabe intalmento con tento, ya que se sabe igualmente que Roosevelt además de esta transgresión constitucional ha cedido también la patente de un nuevo cañon antiaéreo a Inglaterra, cesión que ha sido hecha por insinuación del embajador de Nor te América en Londres.

SE DESMIENNTE EL NOMBRAMIEN-TO DE CANCILLER DEL REICH A FA-VOR DEL MARISCAL GOERING

Berlin, 3.—Oficialmente se han des mentido las noticias propaladas por la prensa extranjera relativas al nombra miento del Mariscal Goering, para Can ciller del Reich. (Agencia Española).

EL BOXEADOR MAX BAER SUSPENDE SU VIAJE A LONDRES

Nueva York, 3.—El ex campeón de boxeo Max Baer, ha recibido tentado-las ofertas que le nan obligado a desistir de su viaje a Europa.

El famoso púgil se había de enfren tar en Londres con el famoso boxeador inglés Harvey. (Agencia Española).

prensa trancesa insiste en el nombramiento de un representante trancés en la España Nacional

El diario Paris, retit Farisien" pide hoy, que Francia reronozca a la España Nacional, argumentan-do que las tropas del Generalísimo Fran co siguen sin desmayo su brioso avance

Añade que Francia debe de establecer urgentemente relaciones diplomati cas con el Goblerno Nacional de Es-paña, ya que ejerce control en más de tres cuartas partes del territorio.

Finaliza manifestando que no sola-mente es indispensable el envio de un agente a Burgos, sino que este no so-lo debe de tener el carácter de extraordinario, sino con calidad de embajador, ya que hay que defender muchos intereses en España y en el Mediterráneo.

muerte a la vida»

Paris, 3.--El corresponsal de guerra LO QUE DICEN LOS ULTIMOS FUGA-del diario "Journal", Jean Marot, sub-laya la reacción patriótica de Barce-EN LA ZONA ROJA lona, bajo el dominio generoso del Ejér

cito de Franco. Marot escribe: "Cuando vieron mi automóvil, supieron que era periodista francés, acercandoseme las gentes que, embargadas de emoción, reque-ríanme así: "Usted dirá, en su periódi-co "Journal", que cuanto contaron los rojos en sus propagandas, era una tre menda mentira". "Usted puede, personalmente, ver nuestro patriótico entu-siasmo y amor a España". "Usted dirá, al servicio de la verdad, que Franco, es el Caudillo al que siguen todos los españoles"

El periodista francés, comenta las an

teriores frases, diciendo:

"No asistí nunca a un espectáculo de mayor reacción patriótica. Barcelona palpita en estas horas de honda emoción española. Es la ciudad que pasó de la muerte a la vida". (Agencia Española).

LLEGADA DE MAS REFUGIADOS A PARIS

Paris, 3.-Es enorme la cantidad de refugiados rojos, señalándose la coin cidencia de su huida con el impetuoso avance desarollado ayer por las tro-

pas del Generalisimo Franco. Entre estos últimos fugados, figuran algunos americanos, ingleses y mu chos franceses, a quienes se les permi tirá el tránsito por el país, con el fin de que sigan viaje a sus respectivas na

Perpignan, 3.—Los fugitivos marxis tas llegados recientemente a esta ciudad, declaran que toda la resistencia en la zona roja es absolutamente in-util ante la pujanza triunfal de las ar-mas del Caudillo.

Han reclutado detalles muy curiosos relacionados con la actuación de las autoridades rojas, que en todo mo mento les han estado engañando ha-ciendoles creer que la victoria sería del titulado ejército popular.

OTRAS DOS GRANDES EXPLOSIONES EN LONDRES

Londres, 3.—Se han producido hoy dos nuevas explosiones en esta ciudad en estaciones del Metro. Ambas parecen haber ocurrido en

las oficinas de equipaje, resultando co mo consecuencia de ellas dos personas gravemente heridas y otras dos con ca racter leve.

Según las investigaciones efectuadas las bombas estaban provistas de un mecanismo de relojería encontrán-dose dentro de las maletas depositadas en dichas estaciones.

EMPRESARIOS: En todos los pagos de sueldos y salarios que realiceis a par-tir del día primero de este mes, debéis descontar el uno por ciento que corres ponde como cuota de los trabajadores al régimen nacional de subsidios fa miliares

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

CRUTA

DFLEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DUNDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ES-QUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELE-FONO 6-2-6

En la pascua de Aid el Kebir

S. E. el Alto Comisario, acompañado de las altas autoridades de la Zona, visita a S. A. I. el Jalifa felicitándolo con motivo de las presentes festividades. - Entre las ilustres personalidades se cambiaron elocuentes y sinceros discursos

En al mañana de ayer a las doce se efectuó la visita de S. E. el Alto Co-misario del Estado Español en Marrue cos a S. A. I. el Jalifa de la Zona con motivo de la tradicional festividad religiosa de Aid El Kebir.

A dicha hora fuerzas de la Guardia A dicha hora fuerzas de la Guardia Personal Jalifiana cubrian la carrera desde la puerta del Mexuar hasta la Residencia. Numeroso público llenaba la plaza de España y en la calzada de la misma, junto al edificio de la Mez-quita de Sid Abdeslan El Hach nume-rosas musulmanas esperaban el paso de la comitiva de la comitiva.

A dicha hora salió del palacio residencial S. E. el Alto Comisario. Iba acompañado de los Excmos. señores General Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, señor Guerra; Coronel Secretario General de la Alta Comisaria, don Antonio Yuste; Ministro de España en Tánger señor Peche y Cabeza de Vaca; Delegado de Asuntos Indígenas, comandante Domenech, sub-delegado comandante Domenech, sub-delegado comandante Faura; de Fomento, Temiente Coronel Laclaustra; de Hacien-da, don Luis Robles; Presidente y Fis-cal de la Audiencia señores Soler y Vi llarejo; Interventores Regional y Local, señores comandante Suárez y ca-

pitán Jiménez. respectivamente.

Cuerpos militares de la guarnición representados por el Comandante Militar de la plaza, Teniente Coronel don José Montaner, otros jefes y oficiales y Ayudante del Sector, Teniente señor Rico.

Acompañaban además a S. E. sus Ayudantes y otras personalidades. En la puerta del Mexuar le espera-ban el Kaid de este centro, jefe del Ga-binete de Interpretación señor Tubau y altos funcionarios del palacio Jalifia-

Las fuerzas rindieron los honores correspondientes entonando el Himno

S. E. y acompañamiento fueron pa-

habitación amueblada para caballero. Cardenal Cisneros, número 7. Altos café Correos, tercer piso, número 10. Tetuán.

sados a presencia de S. A. I. el Jalifa del Majzen, musulmanes notables y de la Zona que se encontraba rodeado otras personalidades.
en el salón del Trono del Exemo. se- Tras los saludos de rigor se adelannor Gran Visir del Gobierno Xerifia- tó S. E. el Alto Comisario quien prono, Sid Admed El Gam-mia, ministros nunció el siguiente discurso:

Discurso de Su Excelencia el Alto Comisario

ALTEZA

En este acto en el que tengo el honor de transmitiros la felicitación del Jefe del Estado; EL SALVADOR, ajustada expresión con que vuestro Gran Visir califica al Caudillo de España, vengo a vos con el corazón rebosante de emoción ya que a la dicha de compartir con vosotros, musulma-nes, en cuerpo y en alma. la alegría de esta solemnidad, se úne la de la reciente buena nueva del triunfo esplendoroso y definitivo de un ideal bendi-

Pronto, Señor, la paz reinará en España como reina en vuestra Zona, a pesar de cuanto la maldad de algunos trató de enturbiarla y con esa paz san ta vendrán las flores que Franco prometió y las flores darán su perfume, y su aroma se infiltrará en los corazoens y, unídos, como en la guerra, marroquíes y españoles, respetándose y queriéndose mútuamente, laborarán para ocupar en el mundo el puesto a que les dan derecho esfuerres hexás que les dan derecho esfuerzos, heroismos, abnegaciones y, sobre todo, fe.

vo derrotero de engrandecimiento de los dos pueblos; fin de la guerra de la muerte y principio de la guerra de la vida cultural en la Zona de vuestro mando.

Ya vinieron de Oriente Profesores. adalides de la enseñanza, ejército de la ciencia, que han de ayudaros a luchar contra la ignorancia, preparán-dos para obtener la realización de vuestros justos anhelos, que son los nuestros como lo son también vues-tros dolores, dichas y esperanzas. Señor:

La España UNA de Franco os fe-licita. La España GRANDE reconoce licita. La España GRANDE reconoce cuanto agradecimiento debe a vuestra colaboración, y la España LIBRE os dice por mi boca, como exponente de su sentir, que la mayor recompensa para ella es tener la alegría de saber que creéis firmemente que EL CALDI-LLO SIEMPRE CUMPLE LO QUE PROMETE

Terminadas las últimas palabras de S. E. el Alto Comisario fué interles dan derecho esfuerzos, herois-c, abnegaciones y, sobre todo, fe. Esta Pascua, pues, simboliza el nue

Discurso de S, A. I. el Jalifa de la Zona

SEÑOR ALTO COMISARIO

La alegría que nos ha producido vuestro discurso es inefable y no tiene límites y los conceptos claros y termi-nantes que contiene son exponente de sinceridad que queda grabado en nuestro corazón.

Habéis expresado del modo más elocuente en nombre del Generalisimo y en el vuestro la sincera y calurosa felicitación en la alegría de la Pascua, "Aid el Nahar", solemnidad que cele-bra todo el mundo islámico, principal-

A continuación el Príncipe Muley mente en la Casa Sagrada de Dios pa-Hassan pronunció el siguiente discur-so:

mente en la Casa Sagrada de Dios pa-ra cuyos peregrinos, de esta Zona, que a ella se han dirigido habéis tenido a ella se han dirigido hapers tentade el noble gesto de conceder toda clase de facilidades, como delicada atención que va unida a otros actos similares.

mandad y vecindad que ligan a España con Marruecos hacen que estas pruebas de acrisolada amistad se manifiesten en toda ocasión por ambas. partes, como consecuencia natural de

esa hermandad. Una de las más aparentes manifestaciones que han coincidido con es-ta Pascua feliz ha sido la del esplendoroso y definitivo triunfo que es la

palabra decisiva en el problema alre-dedor del cual volaron las voluntades débiles y de poca fé.

Por eso el fiel Marruecos que coadyuvó en la empresa con su sangre y su alma, estrechamente unida a su her mana vencedora en la lucha para acabar con el despotismo y la violación de los sagrados derechos espera el cum plimiento de las promesas, pendientes de la victoria final para demostrar al de la victoria final para demostrar al mundo que ha respondido al llamamien to del honor puesto en boca del noble y glorioso Caudillo, el Generalisimo Franco, EL CONDUCTOR DEL PUE-BLO ESPAÑOL por los caminos de la grandeza y del progreso porque estaba segura de obtener el cumplimiento de esas promesas y de alcanzar sus derechos y nobles anhelos, rasgando así los chos y nobles anhelos, rasgando así los chos y nobles annelos, rasgando asi los tupidos velos tras de los cuales se ocultaba un esplendoroso y sonriente porvenir, defraudando las esperanzas de los embaucadores y de los que osaron criticar las altas y ejemplares decisiones del Caudillo, quien, efectivamente, si dice hace y si promete cumple.

Igualmente à su terminación fué traducido al idioma del país por el citado Jefe de Interpretación.

A continuación S. A. I. el Jalifa de la Zona y S. E. el Alto Comisario man tuvieron durante breve rato animada conversación y dándose por terminado el acto regresó nuestra primera au-toridad, acompañado de los señores antes mencionados al palacio de la Re-sidencia rindiéndole nuevos honores la fuerza que cubria la carrera.

COMO VIERNES SALE A SU ACOS-TUMBRADA ORACION S. A. I. EL JA-LIFA DE LA ZONA

Después de los actos que acabamos de reseñar y como viernes efectuó sus rezos tradicionales en la Mezquita de Sid Abdeslan El Hach enclavada en la plaza de España S. A. I. el Jalifa de la Zona, Príncipe Muley Hassan.

Con el ceremonial acostumbrado se dirigió desde el palacio del Mexuar al citado templo, regresando después de efectuada la oración.

Fuerzas de su Guardia personal cubrieron la carrera y el numeroso públi-co que a dicha hora estaba en la plaza de España le hizo objeto de una calurosísima muestra de respetuosa sim

En el rezo fué acompañado por S. E. el Gran Visir, ministros y demás notables de la ciudad.

Suscripción pro-au poblaciones liberadas

Octava lista de los donativos entregados en la Intervención Regional de Yebala

Suma anterior: 15.200'60 pesetas.

Don Enrique Amyach Soriano, 300; don Antonio Morado Gómez, 50; don Fedro González, 25, don Manuel Ro-llan, 60; don Angel Aragonés Herrenan, 60; don Anger Aragones Herrera, 25; don Eduardo Roda y señora, 10; doña Catalina Vives de Alberti, 25; don Bernardo Alberti, 50, don José Jorro Andreo, 500; Monopolio de Tabacos er Marruecos, 5.000.

Suma y sigue: 21.245'60 pesetas.

¡No pasarán!, gritaba llena de furia la turba encanallada e impenitente. y para demostrarnos sus convicciones imitaba al cangrejo perfectamente!

Suenan los cañonazos liberadores y el torvo desgobierno de los mangantes huye como las sombras, cuando se anuncia la luz esplendorosa de un día radiante.

Los que al pueblo acuciaban para el combate se fugan por clocaas y alcantarillas. por serles familiares tales caminos a los gatos que integran la vil cuadrilla.

La bandera gloriosa de sol y sangre que sobre el Tibidabo triunfos pregona la miran con ternura, por entre lagrimas, los millones de ojos de Barcelona.

Mientras, en la distancia, se oye distinto el trémolo violento de los cañones, que castiga la infamia de los venáidos.

y hasta el cielo se elevan los corazones

Barcelona está libre de la coyunda que Rusia le impusiera con el marxismo y en forma impresionante proclama al mundo su verdad secuestrada: ¡su españolisnio

El nombre del Caudillo todas las bocas bendicen con palabras emocionadas y sus legiones siguen forjando triunfos rindiéndole a la gloria nuevas jornadas.

Hacia Francia caminan los miserables, que son como el reverso de nuestro estilo. por hallarse seguros de que a la postre el dinero robado les dará asilo.

Trasponen la frontera con sus tesoros pero ninguno ignora les acompaña. junto con el producto de sus rapiñas. ¡la maldición eterna de toda España! Alfonso de CASTILLA.

Tetuán, enero de 1939.

Sentido fallecimiento

En Málaga y a consecuencia de pe-nosa enfermedad sobrellevada con cris tiana resignación dejo de existir en el día de anteayer el respetable señor don Antonio Muñoz, de la razón social "Hijos de Francisco Muñoz", tan conocidos y apreciados en todas estas poblaciones del Norte de Africa donde llevan largos años de residencia.

El fallecido se encontraba actualmente en Málaga al frente de una de las sucursales del negocio, después de haber residido largos años en Melilla y Tetuán dedicado a las mismas actividades.

Por noticias que nos llegan sabe-mos que el acto de su entierro consti-tuyó una sentidísima manifestación de duelo a la que se asociaron gran nú-niero de comerciantes, industriales y amigos de la ciudad andaluza.

Descanse en paz y reciban sus fami-liares, especialmente su hermano politico don Juan Marcos Morales, la ex-presión de nuestro sentido pésame por la terrible desgraia que sufren.

Cultos Keligiosos

VIGILIA DE LA ADORACION NOCTURNA

Esta noche, el primer turno de esta Congregación, celebra en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias su vigilia mensual, teniendo lugar la misa de comunión para todos los asistentes, a las cuatro de la madrugada.

NOVENA A SAN JOSE

En el citado templo darán comienzo mañana la celebración de los Siete Do mingos a San José. A las nueve de la mañana será la misa de comunión general y por la tarde, después del Rosario, los ejercicios correspondientes.

Kasgo digno de elogio

La casa Molina have un donative por el importe total de los juguetes que se le adquirieron para los niños en las pa-sadas fiestas de Reyes

Al presentarse las delegadas de los servicios de la Sección Femenina y Au xilio Social en la casa Molina, a fin de hacer efectivo el importe de los juguetes que le fueron adquiridos para su distribución distribución en las pasadas fiestas de Reyes, entre los niños acogidos a la segunda de las instituciones citadas y Fe chas y Pelayos necesitados, y que importaba alrededor de las seis mil pesetas, el gerente de dicho establecimiento, señor Molina, les manifestó que era un obsequio que la citada ca-sa hacía a los servicios de Falange men cionados y a los niños humildes de la capital del Protectorado.

Las citadas camaradas en nombre de sus organizaciones y de los favore-

cidos, expresaron las gracias más sen-tidas al mencionado señor. Hacemos público el rasgo que ya tiene precedentes en años anteriores por parte del mismo y patriota estable-cimiento.

AUXILIO SOCIALI

PARA LA POSTULACION DE MAÑANA DOMINGO

Relación de las camaradas de la Sección Femenina que deberán presentarse el próximo domingo, dia 5 de febrero de 1939, a las diez de la mañana, en la Delegación de "Auxilic Social", para postular.

María Sánchez Hermoso y Dolores Sánchez; Purificación Saura y María de los Santos; Consuelo Santaolaila y Dora Aranda; Dolores Rocero Castillo y María Ruiz Peinado; Carmen Pre sentación Navarro y Concepción Peñarrubia; Juana Pérez López y Amparo Plaza; Carmen Mozo y Pilar Martínez Feros; Antonia Madrid y Angustias González Lara; Maria Minquillon y Pepita Mozo; Consuelo Mazo y Dolores López Mac-Cullok; Mariana Blasco y Enriqueta Vargas; María Luisa Lozano y Carmen López de la Miyar; Adela López Sirvent y Crisanta Herrada Martinez; Maruja Galante y Amparo Gil; María Gómez Jordá y Pilar Montaner. llo y María Ruiz Peinado; Carmen Pre

Relación de las camaradas prestata rías del Servicio Social que deberán pre sentarse el próximo domingo, 5 de fe-brero, a las diez de la mañana, en la Delegación Comarcal de "Auxilio So-

cial", para postular:

Amelia Escobar y María Ortiz; Francisca García Giménez y Ascensión Borrego; Carmen López Martín y Carmen López Prado; Pilar Rodríguez y María Teresa Tamarit; Maria Madrid Navas y Encarnación Aragón Cañizares; Mer cedes Laguna y Esperanza Sánchez Amat; Carmen López de la Miyar y Josefina González; Victoria Martín y Clemenciana López; María Teresa Gar cía Iglesias y Herminia Torres; Adela Reixach y María Aznar; Josefa López Delgado y Encarnación Reliegos.

MOVIMIENTO DE SERVICIOS EN LA DELEGACION LOCAL DE TETUAN EN EL DIA DE AYER

Comedores infantiles

Niños asistidos, 298. Menú.—Almuerzo: Sopa de cocido y cocido a la madrileña.

Cena: sopa de pastas y tortilla de Verduras.

Comedores de adultos

Asistidos: enfermos y ancianos, 103; madres lactantes, 1; por ayuda escaso sueldo y familia numerosa, 11; enlaces, 7; personal de cocina y limpieza, 10. Total, 132. Puericultura

Botellines repartidos, 56; vendidos, a 0'25 el cestillo, 44; vendidos a 0'60 el cestillo, 22; raciones de leche gratuitas, 19: raciones de leche vendidas a 0'25 la ración, 18. Ropero

Ha salido: dos colchones; dos canas tillas; un par de sandalias; tres cortes de bata; un corte de "baby"; tres ca-misas de niño; dos sábanas.

Anuncie en este diario



CAMIONES Y AUTOBUSES

MOTORES DIESEL

PARA USO TERRESTRE Y MARITIMO HASTA 25.000 HF.

LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83, General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUDT. -- TETUAN

VINO DE LA RAZA

OLOROSO

ESPECIALIDAD DE LA CASA

Pedro Domecq

Y COMPAÑIA

IN IEL DE

Comisión Provincial del CA Lombatiente Subsidio al

ORDEN A LOS INSPECTORES

Habiendo observado esta Jefatura el escaso cumplimiento por parte de algunos comerciantes, industriales y consumidores el deseo de burlar las disposiciones sobre aplicación del ti-ket del Combatiente, se iniciará una constante y activa campaña de inspec ción, denunciando toda infracción. que será sancionada con fuertes multas.

Ruego a las Autoridades militares y civiles, a toda la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y a todos los ciudadanos de Ceuta:

Se encarece a todos que, en honor de nuestros combatientes y en defen-sa de los sagrados intereses de nuestro Estado, procuren establecer la más estrecha vigilancia para que en todos los establecimientos donde se despachen artculos gravados con el recargo del tiket del Combatiente se expenda éste con la mayor exactitud.

De toda infracción que se observe les rogamos dén inmediata cuenta a la Sección de Inspección instalada en esta Jefatura de la Comisión Provin-cial de Subsidio, Grupo Lope de Vega. Por Dios, por España y por su Re-

volución Nacional-Sindicalista.

El Jefe de la Comisión Provincial

ULTRAMARINOS

CERVANTES

Programa para hoy. Continua de 6 a 1.

¡Exito enorme! ¡Exito triunfal!

¡Exito enorme! ¡Exito triunfa!!
Ayer, de 6 a 1, este local se ha visto completamente amarrotado de públi co que ha refdo, y ha pasado las dos mejores horas de su vida con S U S P I R O S D E E S P A Ñ A la verdadera superproducción del cine hispano, original del formidable director BENITO PEROJO e interpretada por Miguel Ligero, Estrellita Casto, Concha Catalá y Roberto Rey. S U S P I R O S D E E S P A Ñ A se proyecta nuevamente hoy. Se proyectará igualmente mañana. Se proyectará pasado mañana.
S U S P I R O S D E E S P A Ñ A estará en cartel hasta que el inteligente público ceutí quiera.

gente público ceutí quiera.

S U S P I R O S D E E S P A N A
el máximo galardón de la Hispano Film
presentado por la prestigiosa marca
UFILMS en el local de los grandes éxitos cinematográficos. tos cinematográficos. Mañana cinco secciones rigurosas:

1.a, a las tres (sin numerar); 2.a, a las 5, numerada; 3.ª. a las 7, numerada; 4.ª, a las nueve, numerada, y 5.ª, a las 11, sin numerar.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS CASAIBAÑEZ La casa más surtida Ultimas novedades

FRANCISCO RUIZ MEDINA

Almacenista al por mayor de coloniales y agente exclusivo de los acreditados vinos marca

> LA GITANA De Sanlúcar y

Compañía Vinícola del Norte de España García, núm. 6. CEUTA Teléfono 2-8-6 Apartado de Correos número 1-8-8

DIARIO REGIONAL DE LA MANANA INFORMACION GENERAL

NUMBRO SUELTO: 15 GENTIMOS NUMERO ATRASADO: 25 CTMOS. SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECES Mensual, 3'50 ptas. Trimestre, 10 ptas. Provincias: Mensual, pesetas. Trimestre, 11 pesetas. Año, 40 pesetas.

DISCURSO DE HITLER REPER-CUTE TAN FAVORABLEMENTE EN LONDRES Y EN NUEVA YORK, QUE AL ALZA PRODUCIDA EN TODOS LOS VALORES DE BOLSA, SE LE LLAMA "ALZA DE HITLER"

Londres, 3.—Toda la prensa londinense hace resaltar el alza que han experimentado todos los valores en las Bolsas de Londres y Nueva York, a raíz del discurso pronunciado por el Führer. La repercusión favorable ha sido tan notoria, que los periódicos denominan a este alza de los valores bursáti-les "alza de Hitler". El optimismo rei-nante se expresa principalmente en la mejora de los cambios. En la Bolsa de Nueva York se consideraba también como un elemento tranquilizador el gran discurso del Führer. En relación con estos acontecimientos, los periódicos dedican también extensos comentarios a las declaraciones hechas por Chamberlain en la Cámara de los Conunes. El "Times" protesta enérgicamente

contra los argumentos esgrimidos por la oposición para poner en duda la sin ceridad de las declaraciones de los Go biernos totalitários. "Hitler, dice el pe riódico, se ha pronunciado a favor del desarme general. Por lo que se refiere a Inglaterra, puede tener la absoluta seguridad de que sus demandas encon-

trarán la mejor acogida". El "Daily Telegraph" escribe: "La impresión favorable que ha producido en la Bolsa el discurso del Canciller Hitler, demuestra que, en general, se comparte la opinión de Chamberlain y que es la que el discurso del Fuhrer no ha sido el de un hombre dispuesto 2 empujar a Europa hacia una nueva crisis. Los ingleses pueden sentirse op timistas, pues Hitler ha asegurado que quiere vivir en paz con Francia e Inglaterra y que, a excepción de la cuestión colonial, no existe ningún problema entre ellas y Alemania que pudie-

ra motivar una guerra".

El "News Chronicle" opina que el presidente del Consejo ha hecho perfectamente en declararse dispuesto a entablar conversaciones con Alemania respecto a la cuestión del desarme o, por lo menos, a la de una limitación de armamentos. Sobre la base del des-arme, Inglaterra está dispuesta a dis-cutir todas las cuestiones pendientes, incluso la de las colonias.

declaraciones de general

Valencia, 3.--Circulan profusamente unos manifiestos que llevan la firma de Miaja y que tienden a levantar la moral de la retaguardia en Levante y en Madrid, pues todos los sintomas son de que las presiones que se hacen sobre los frentes de Levante y centro han producido en los mismos gran agitación, seguida fulminantemente de gran número de deserciones que Miaja se propone atajar por todos los me-dios brutales que sean En el manifiesto dice pomposamente que ha pasado revista a "sus cinco Cuerpos de Ejército" y la inspección personal que ha hecho, le permite asegurar que aunque se pierda toda Cataluña, seguirán resistiendo, como hasta ahora. Valencia y Madrid, donde él se cuidará de que no sea un papel mojado la consig-na de "No pasarán", sino un hecho in-

CARMEN Y ROSITA ESCRIBEN Y CA-BLEGRAFIAN A COMPANYS Y NEGRIN

Barcelona, 3.—A medida que se van conociendo detalles de los registros que autoridades competentes hacen en los que fueron domicilios de Negrín y Com panys, crece la indignación del vecindario, pues mientras éste pasaba hambre y toda clase de privaciones, porque los dirigentes "no podian gastar dinero en la compra de víveres, sino de armas", las amigas de Negrín y Com panys viajaban en los trasatlánticos de alto porte, y se hospedaban en los ho-teles de gran lujo. Así lo atestiguan multitud de cables y radiogramas, fir-mados unos por Rosita y dirigidos a Negrín; y otros, por Carmen, y dirigidos a Companys, desde París, y Nueva York, Habana y desde el gran trasatlántico francés "Normandie". Del texto de dichos mensajes, y de cartas firmadas por aquéllas, se deduce que via laban y triunfaban alegrament publicas. jaban y triunfaban alegremente pidien do dinero con frecuencia, que les era girado con cargo al presupuesto "Ceremoniales", de la Generalidad, y al del ministro "legítimo" de Defensa.

DOS IMPORTANTES NOTICIAS DE

PORTUGAL
Lisboa, 4. — Por un decreto publi
cado ayer, el Doctor Oliveira Salazar
ha dejado la cartera de Marina, reintegrándose a este lugar el ex ministro comandante Bettencount.

El comisario general de la Exposi ción "Mundo Portuguez", doctor Augusto de Castro, ha expuesto a la pren sa lo que será esa exposición, cuyas obras darán comienzo el día 15 de este mes.

La Exposición se celebrará en la Gran Plaza, ante el Monasterio de los Jerónimos, llegando hasta el mar y será una síntesis de la civilización portuguesa y de su proyección universal. Los trabajos se llevarán con gran actividad para que la exposición pueda ser inaugurada en el transcurso del mes de Mayo del año próximo.

EL FUERO DEL TRABAJO, EN ACCION EN LA CIUDAD DE BARCELONA

Barcelona, 4. — El Caudillo, en su Fuero del Trabajo, decretó: "Todos los españoles tienen derecho a trabajar, y el ejercicio de este derecho es la mi-sión primordial del nuevo Estado. El Sindicato establecerá oficinas de Colo cación para proporcionar empleos a los trabajadores, de acuerdo con su ap titud y medios'

Para cumplir este Decreto ya se ha instalado en Barcelona la Delegación de Trabajo, en la Gran Vía Layetana número 18, y se han puesto en las prin cipales calles grandes carteles que di-cen: "Parados: Acudir a inscribiros en las listas de las Oficinas de la Delega ción de Trabajo de Barcelona. — Vía Layetana, número 16".

LA NORMALIDAD DE TRANSPORTES EN BARCELONA

Barcelona, 4. — Han sido fijados los horarios del ferrocarril eléctrico de Sarriá a Barcelona, como también el de los trenes que únen a esta capital con Tarrasa y Sabadell, que ya circu lan abarrotados de pasajeros.

SE RECIBEN ESQUELAS MOR-TUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

submarinos de Alemania serán tantos como los de Inglaterra

Berlin, 3 .-- Se ha declarado oficialmente que Alemania aumentará el tonelaje de sus submarinos hasta llegar a la paridad con Inglaterra. Además armará dos cruceros de diez mil toneladas que están en construcción, en forma tal que pasarán a tener mayor potencia y categoria, tanto en artillado como en velocidad.

DON MANUEL MURIAS NAVIA, QUE DESDE HACE MAS DE QUINCE AÑOS VENIA DESEMPEÑANDO LA PRESI-DENCIA DE LA ASOCIACION ESPA-NOLA DE SOCORROS MUTUOS, HA FALLECIDO EN BUENOS AIRES, VIC-TIMA DE UN ATENTADO SOCIAL

pedido de una de las casas propiedad de la Sociedad Española de Socorros Mu tuos, disparó su pistola sobre el señor Murias Navia, quien falleció instantá-neamente de un balazo en el corazón.

El señor Murias Navia era asturia-no de nacimiento. A los diecisiete años Regó a Buenos Aires, habiendo sido uno de los emigrantes que más se distin-guió por su laboriosidad e inteligencia.

Perteneció a las Directivas de las más importantes Sociedades españo-las, y el hecho de que fuera presiden-te durante muchos años de la Sociedad de Socorros Mutuos, la más importante, sin duda, de las mutuales de Espana en la Argentina, confirma sus do-tes de capacidad y patriotismo. El señor Murias Navia, era uno de

los amigos de la causa nacional y su muerte ha causado verdadero dolor en la colectividad española.

LOS ROJOS DESTRUYEN CASAS EN MADRID PARA AUMENTAR CON SUS MATERIALES LAS FORTIFICACIONES

San Juan de Luz, 3.-Se sabe que los marxistas están procediendo a la destrucción de casas en Madrid, para utilizar estas en obras de fortificación.

Por informes recibidos a este res-pecto, es sabido que han sido destruídas las casas números 45 y 48 de la calle Ferraz, la número 15 de la de Quintana, y la Escuela de Comercio, establecida en la calle del doctor Cár-

Se da el caso peregrino que los que se titulan redentores del obrero, afir man que tales demoliciones son ocasionadas por los bombardeos de los na cionales.

PENDIENTES DEL DISCURSO QUE MUSSOLINI PRONUNCIARA HOY AN-TE EL GRAN CONSEJO FASCISTA

Londres, 3. — En los círculos bien informados de esta capital se asegura que la discusión de los problemas económicos con los Estados totalitarios, dependerá del discurso que Mussolini pronunciará mañana ante el Gran Con l'iensen las autoridades francesas que trontera se martiriza a gentes arrancadas de

parece bien que la generosidad france sa preste auxilio a las mujeres y los niños inocentes que los verdugos rojos arrastran hacia la frontera y no por-que les amenace ningún peligro en la España de Franco, donde serían acogidos como hermanos, pero también sería equitativo, justo y humano que Francia pusiera precio a esta generosidad, exigiendo de los rojos que sean entregados los centenares de prisioneros que han sido arrastrados de todas las poblaciones de Cataluña hacia la frontera, por el siniestro instrumento que constituye el S. I. M. en la zona ro

Piensen las autoridades francesas que en algunos centenares de metros de su propia frontera, se martiriza despiadadamente y se retienen a gentes inocentes, que fueron arrancadas de sus hogares por los jefes rusos del S. I. M.

Muy bien que se ayude a los que sufren, pero no a un grupo de los que su sino a todos porque nada es com parable al dolor de aquellos hermanos cautivos que soportan todo género de torturas en manos de verdugos despiadados, de los que parece que se acuerdan muy pocas veces las burlas de Ne-

LAS CONFESIONES DE NEGRIN...

Burgos, 3.—Dice Negrin que "son los momentos más graves de la lucha, pero que, como han sobrevivido a mudesastres, sobrevivirán a también."

Ríos de sangre y millares de vidas cuesta a la juventud española el sebrevivir a las derrotas que cada día son mayores.

Ahora conflesan los desastres y ¿qué son éstos mas que la pérdida de la gue

"Con heroísmo desarmado no se puede ofrecer resistencia eficaz", dice

A los ochocientos millones de los par ticulares y a todos los tesoros religiosos y artísticos vendido y gastado su im-porte, en material de guerra adquiri-do en todo el mundo, el heroísmo desarmado, son por lo visto los millares de ametralladoras y centenares de mo tores de avión, cogidos por nuestras

Burgos 4.—A la España Nacional le tropas en Barcelona. Heroísmo desarmado son los centenares de carros rusos destruídos o incendiados con va-Ientia sin igual por nuestros soldados.

Mientras hubo oro, hubo armamento para los rojos. Con armamento rojo se armaron dos Ejércitos: el rojo y el na-cional. Cada derroza roja hace al Ejér cito nacional más fuerte. Habían conseguido considerable acopio de arma-mento. Más fortaleza para los nacio-nales y sólo les durara días. Las municiones perdidas y sus fábricas más im portantes.

Se nos entregará inerte el enemigo: esta es la coronación de nuestra victoria.

La España Nacional no necesita del extranjero para proveerce de armamen to. Todas las factorias de material bé lico de España obran en su poder: Sus cañones, sus ametralladoras y sus fu-siles, son en casi su totalidad españo-

En Bilbao y Asturias se mejoró notablemente nuestra potencia industrial y económica. Hoy, Barcelona, nos ofre ce la más completa y potente de las organizaciones industriales arrancadas al enemigo. Este es el secreto de nues tra potencia militar cada día en aumen

Poseemos ya casi toda la industria de España. Nuestra economía es cada día más próspera y potente. Cada vic-toria nos entrega docena de tanques y millares de armas. Mientras a nosotros nos preside la técnica y el genio, a los rojos la incapacidad y el engaño. Así tiene que ser el despertar.

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena. Especialidad en pan moreno Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO BARRIADA ESPAÑA 110 TEL. 478

CEUTA